MADRID. Año IV. Núm. 1.078.

Apartado 466.

# GUERRA EUROPEA

# NADA NUEVO EN LOS CAMPOS DE OPERACIONES

# La medicina y la guerra.

El proyectil de la Infanteria francesa.

Uno de los pueblos que primero ha sufrido las consecuencias de la guerra europea, fué Mulhouse, como le llaman los franceses: Milhause en alemán. Le toma ron primero las tropas de la República: le remperaron las del Kaiser; volvio à ener en manos de los franceses, y, finalmente, los alemanes los expulsaron y se volvieron à hacer dueños de la tan disputada ciudad. Aquí cogieron los germanos los primeros prisioneros, y con ellos armas, municiones y toda clase de botín de guerra. Entre las municiones se encontraron numerosos cartuchos de fusil sin disparar, y al examinarlos los soldados vieron que en muchos de ellos, no en todos. existía un arillo de una substancia negra, rodeando á la bala por su Lase y adherido fuertemente á ella.

Esta extraña disposición, desconocida en las tropas alemanas, hizo que entre ellas tomara cuerpo y se extendiera la idea, que ya en algunos regimientos existía, de que los proyectiles franceses contenían substancias tóxicas, susceptibles de provocar un envenenamiento en los individuos por ellos heridos.

La cosa mereció la pena de ser puesta en claro, y así lo ha hecho el profesor doctor Walther Stremb, de Frieburgo, analizando concienzudamente los elementos que componen el proyectil usado por la Infanteria francesa, estudiando las heridas por él producidas desde este particular punto de vista, y hasta experimentando en animales los fenómenos á que su retención dentro del organismo puede dar lugar.

En el número del 25 de Agosto, de una revista médica de Munich (los periódicos profesionales signem publicand se en Ale- den del día publicada por Churchill, en mania con la misma regularidad que en la cual pondera la eficacia del curilio entiempo de paz), expone el profesor Walther el resultado de sus estudios.

Como he dicho antes, en unos cartuchos existe un anillo negro, como de un milímetro de archo, que rodea la capsula en el punto mismo en que la bala se inserta gica conforme á los dictados del antono en ella: en otros, procedentes de otra fá ! mésico egoismo nacional británico. brica diferente de la que ha construído los primeros, no existe el anillo este que se ha mirado como sospechoso. Se trata, sin embargo, de una simple bandeleta de lacre nogro, completamente inofensivo. La adherencia del lacre al proyectil es tan intima, que persiste en muchos de los proyectiles retirados de las heridas, sin que el paso por el fusil, ni el roce al penetrar á través de las ropas y los tegumentos hayan sido suficientes para desprenderle.

La bala es sólida, recubierta de una capa galvánica de cobre, tan sumamente delgada, que aunque estallara el proyectil no podría ocasionar daño ninguno.

Del análisis químico, resulta que los elementos de que se compone son : cohre, zinc y níquel, en la siguiente proporción: 90 per 100 de cobre, 6 de zinc y 4 de níquel. No contiene ni fósforo, ni arsénico, ni antimonio.

En resolución: se trata de un proyectil sólido, fabricado con excelentes materia-

Desde luego, hay que desecnar la posibilidad de un envenenamiento agudo por los metales contenidos en estas balas recogidas en el campo de batalla de Mülhause.

Por el momento no puede resolverse la cuestión del envenenamiento crónico; es decir, si uno de estos proyectiles, retenido en el organismo, puede con el tiemto dar lugar á trastornos tóxicos. Parece de todos modos poco probable que exista tal peligro; lo cierto es que no hay estudios hechos sobre la absorción del cobre metálico depositado en los tejidos orgá-

Se están haciendo experimentos en animales, y es prematuro cuanto sobre este asunto se diga. Hasta ahora no han presentado alteración ninguna, y estas observariones coinciden con las clínicas; en ninguno de los heridos á quienes no se les ha extraído el provectil que penetró en las carnes, se hun visto aparecer síntomas de intoxicación por el cobre.

Concluye el profesor Stremb de sus investigaciones, que el proyectil francés es un proyectil humano. Es la palabra que emplea.

Todo es relativo.

DR. HERRERA ORIA.

# **IMPRESIONES**

Opina un cronista que el conde de Mua Emurió de una crisis cardíaca, tal vez procombinación con los emocionantes ejervicios de descifrar los comunicados oficiales, que dicen y no dicen las tristezas de la guerra."

ejerricio. Cada día más arduo. Y cada día también extreman los partes del Cuartel laran los buques. general el arte y la habilidad de decir y

La derir á la vez. En ellos, cuando falsas ó verdaderas, llesober policies de Rusis anunciando

1 triunfos, se indican cuidadosamente. Es can á Bélgica—termina diciendo—en su neral Joffre para cubrir la extensa licambio, aun no nos han declarado oficialmente desde Burdeos, si la pérdida de de lucha acudió en auxilio de nuestros francés. Maubeuge, ni las ocupaciones, por los amigos, hará también acto de presencia, Las requisas se hacen con gran rigor Ostende...; ni las victorias últimas de los de Inglaterra, á la nación que tan heroi- elevado el número de movilizados que han alemanes y austriacos sobre los rusos.

Por lo demás, treinte y tantos días llevamos leyendo que, ó en las alas, ó en el centro, progresan los aliados, no obstante lo cual, los teutones pelean con ellos en las riberas del mar del Norte, límite Oes te de Francia...

Telegramas tudescos desmienten los progresos que Jaffre aseveraba en los comunicados de anteayer.

Sin embargo, el generalisimo francés in siste en anunciarlos hoy nuevos y mayores. ¡Esa región de Saint-Mihiel debe ser cterna, según los días que llevan los franceses avanzando en ella! [Aun cuando cada adelanto fuese de un kilómetro! La comarca de Arras también debe ser infi nita...

La recuperación de Armentieres es la inico concreto que ayer manifestaba e Estado Mayor alicdo.

Despachos particulares reseñan que cer ca de Ypres los alemanes han establecido contacto con los aliados.

Al extenderse hacia el Norte, ¿qué pre tendian los franceses? ¿Envolver el ala Bélgica? De cualquier modo el fracaso es de prestar en ella buenos servicios. patente. El ala derecha alemana no ha sido envuelta, ni, reforzada con los dos centenares de miles de hombres que conquistaron à Bélgica es fácil que lo sea en adelante. Amberes, Gante, Brujas y Os- D'R el Ministerio de la Guerra se han tende han caído en poder de los Ejércitos del Kaiser.

El ministro de Marina inglés es más ban en uso de licencia. kumorista que Swift en persona.

Todo el ponderado humor inglés, se halla concentrado y alquitarado en una Orviado al famoso puerto sobre el Escalda.

Ah, pues si no llega à ser eficaz el tal

En su día demostramos que los an glo-sajones se habían conducido con Bél-

Las ponderaciones del ministro inglés constituyen un sarcasmo. Y las increpa ciones de la Prensa inglesa á los refumados flamencos, porque son robustos y debían estar peleando, pasan ya de la guiente comunicado oficial:

El Estado Mayor ruso, prosigue cumpliendo su promesa de guardar silencio. Sólo interesa notar que semejante re. tieres. serva ha coincidido con una serie de fracasos moscovitas.

Porque ayer se confirmaron el replieque ruso de la frontera de Prusia y de la Galitzia, y el progreso de los austro-alemanes hasta pocos kilómetros de las murallas de Varsovia.

La pérdida de los torpederos alemanes de que hablábamos ayer, no se ha ratificado por informes procedentes de Berlín. Desde Londres insisten en la versión u especificación de las bajas británicas, casi insignificantes.

La muerte de San Giuliano, afirmase que influirá seriamente en la actitud de

El Rey de Montenegro, excita al Rey Víctor Manuel á que se decida á luchar trente á Francia.

Ahora se susurra que la conducta de la peninsula italiana depende de la de Tur

Los aeroplanos alemanes han comenza do á lanzar bombas sobre Dunkerque.

# Notas de Londres.

LOOR A LOS BRAVOS INGLESES!

LONDRES 18. El ministro de Marina, lord Churchill ha publicado una Orden del día, por la que felicita á la división naval de Amberes, encomiando su heroica conducta

bajo el fuego de la Artillería alemana. Su presencia-añade-impidió quedase inmovilizada en las trincheras, parte del Ejército de campaña.

Esta división tenía por misión socorrer á Amberes en el desarrollo de una oposición que, por razones superiores de a defensa de la plaza, no pudo ser llevada á cabo; pero hubiera podido prolongarse la resistencia durante muchos días, haducida por la angustia de la guerra en biéndose, sin embargo, ordenado la retirada por razones estratégicas.

La presencia de la división naval, contuvo, durante cinco o seis dias, á los alemanes que, de otra suerte, hubieran sido Arduo, además de emocionante, es el tal enviados contra el asa izquierda de los aliados, y permitió también se desmante

El pueblo belga no olvidará nunca el concurso que se le prestó en esas horas de angustia.

Cuando los Ejércitos aliades restablez

país, la división naval que en momentos nez que ocupa actualmente el Ejército germanos, de Gante, Amberes, Brujas, para rendir tributo entonces, en nombre en todos los departamentos, pues es muy camente supo defender su independen- dejado de incorporarse.

> INGLATERRA QUIERE QUE LUCHEN LOS REFUGIADOS BELGAS

LONDRES 18. El periódico Daily Graphic pregunta con cierta extrañeza cómo es que ená distintas poblaciones de la Gran Bre-tico. taña se encuentran muchos hombres útiles que podían estar formando parte del Ejército de su nación y no lo están.

El mismo periódico se da la respuesta. fijándose en que Bélgica era un país neutral que, no pensando en intervenir en la guerra, no se había cuidado de organizar bien su Ejército.

Propone el Daily Grapkic que se organicen en Inglaterra uno ó varios campos en los que los voluntarios belgas puedan recibir instrucción militar, siendo los instructores oficiales de su mismo país.

De este modo, en la primavera próxima, ó tal vez antes, estarían todos ellos derecha germana? ¿Acudir en auxilio de en condiciones de volver á la guerra y los aparatos franceses, que comenzaban á

## El día en París.

girado órdenes severísimas para que se incorporen inmediatamente á filas to- interviene desde el comienzo. dos los moviliz dos franceses que se halla-

grosar los contingent s que necesita el ge ciones.

Paris 18.

A YER comenzó sus sesiones el Cinema-tógrafo Nacional de Burdeos, cuya recaudación se destina integra á beneficio de los heridos en la guerra.

Todas las películas que se exhiben son tre los refugiados belgas que han llegado de asuntos militares y de carácter patrió-

> GRAVEMENTE herido, ha ingresado en uno de los hospitales de Epinal el coronel Marchand, héme de Fashoda. Tiene la herida en la pierna derecha confiando los médicos en que podrán salvarle la vida.

\ /ARIOS aviadores franceses, que se hallaban en Beauvais, salieron al encuentro de un aeroplano alemán que se dirigia hacia París con ánimo, sin duda, de arrojar varias bombas.

El alemán, al advertir la presencia de elevarse, viró rápidamente y desapareció.

NUEVAMENTE ha sido citado en la Orden del día del Ejército francés el diputado M. Abrami, por su admirable comportamiento en la guerra, en la que

Ingresó en filas como cabo, siendo as cendido á subteniento algún tiempo des-Este llamamiento tiene por objeto en pués por haberse distinguido en varias ac-

# OPERACIONES MILITARES

# Alemanes y aliados

Comunicado oficial de

las tres de la tardo.

BURDEOS 18. A las tres de la tarde, ha sido facili-

"A nuestra ala izquierda, al Norte del canal de La Bassée-Basac, las tropas aliadas han ocupado el frente Givenchy, Illies y Fromelles, y han recuperado Armen-

Al Norte de Arras, el día de aver ha ido señalado por un avance notable de nuestras fuerzas.

Entre las regiones de Arras y el Oise, nemos ligeramente progresado en varios

En el centro, y á nuestra derecha, la situación queda estacionaria.'

El comunicado de las diez de la nocho.

BURDEOS 18. El Gobierno francés ha dado á las dies de la noche el comunicado oficial si guiente:

"En la noche última han intentado lo alemanes dos violentos ataques al Norte al Este de Saint-Dié, habiendo sido rechazados con importantes pérdidas del

enemigo. Ningún otro informe importante ha legado de las operaciones de la jor ada.'

ZRETROCEDEN LOS ALEMANES EN VERDUN?

Noticias oficiosas BURDEOS 18.

Comunican oficiosamente que los ale nanes continúan retrocediendo por la parte de Verdun.

Comunicado oficial de Alemania. LONDRES 18.

Un comunicado oficial alemán, recibido loy aquí, dice así:

"En el frente francés no hay nada de mportante que mencionar."

# Los alemanes en Bélgica.

Noticias particulares.

OSTENDE 18. Las tropas belgas han rechazado va rios ataques dirigidos por los alemanes contra varios pasajes sobre el río Iser.

Paris 18.

De Dunkerque dicen al Daily Chronicle, haber volado sobre aquella ciudad, un biplano alemán, que dejó caer dos cantes.

El aerop'ano fué alcanzado por una verdadera lluvia de balas, resultando uno de los aviadores herido y teniendo el aparato que tomar tierra en las posiciones frances, donde fué capturada.

AMSTERDAM 18. El Telegraph dice que el almirante Tirjutz, se encuentra en Amberes, donde se cree que llegó á raiz de la toma de la

# tado por el ministro de la Guerra, el si- Rusos, alemanes y austriacos.

Noticias particulares.

fortaleza.

ROMA 18. Los nuevos informes que llegan á esta capital exp'ican las causas por las que el Ejército ruso ha tenido que replegarse precipitadamente, abandonando muchas de las posiciones que había ocupado en Galitzia.

Alemanes y austriacos, llegados en gran número, inciaron un rápido movimiento envolvente por el flanco izquierdo moscovita, que vió en peligro sus comunicaciones con el grueso de sus fuer-

Como el avance alemán por la Polonia rusa progresaba constantemente, el Estado Mayor ruso dispuso inmediatamente el repliegue de las tropas y mantenerse á la defensiva en las nuevas posiciones ccupadas.

AMSTERDAM 18. Han marchado con dirección á Cracovia, habiendo llegado ayer á Aix-la-Chapelle, desde donde continúan su viaje hoy, 8.000 soldados que tomaron parte en el sitio de Amberes.

Comunicados oficiales.

Petrogrado 18. Un comunicado oficial publicado hoy por el Gobierno, dice así:

"En el conjunto no hay cambios de importancia, siguiendo la calma en Prusia oriental y desarrollándose los comba-

El Estado Mayor ruso ha facilitado un comunicado oficial, que dice así: "En el frente de la Prusia oriental y

en el Vístula, no ha habido ningún cam-Las tentativas de los austriacos para

atravesar el San, fracasaron. En el Sur de Przemysl, continúa el enabate; en varios puntos han tenido

lugar ataques á la bayoneta, durante los

cuales hicimos prisioneros á 15 oficiales

ometriacos y á más de 1.000 soldados. Me señala que los austriacos han reforzado los desfiiaderos de los Cárpatos.'

LONDRES 18. Se acaba de conocer un comunicado oficial alemán, que dice así:

"En Prusia, los rusos siguen dando bombas, cuyos efectos fueron insignin- | zenestras de mactividad, siendo la siestacionaria. En la provincia de Suwalski, cerca de

Selvirwindt, hemos hecho 4.000 prisione-

y nos hemos apoderado de algunos CAROLES. Continúa el contacto al Sur, en los alrededores de Versovia."

#### Notas marítimas. Noticias particulares.

DE RUSIA.

PETROGRADO 18. El Estado Mayor de la Armada rusa, ha adoptado medidas de defensa extraordinarias en el Golfo de Riga, y costas del archipiélago de Aland, sembrando de mi-

nas aquellas aguas. Obedecen estas medidas á las constantes visitas que realizan al Golfo de Finlandia, los submarinos alemanes.

DE FRANCIA.

PARIS 18. Al Echo de Paris, dicenle de Marsella que el contratorpedero francés Casablan ca, ha apresado, á la altura de Marsella al mercante holandés Koenigin Emma, rocedente de Batavia, con carga de mercancías, destinadas á Hamburgo.

El buque ha sido conducido á Marsella.

El martes próximo será botado en el puerto de Brest, el acorazado Flandes, de 25.000 toneladas.

DE INGLATERRA.

PARIS 18. De Londres dicen que la flota austriaca salió de Pola, siendo atacada por seis cruceros ingleses, que pusieron fuera de combate á dos torpederos enemigos. Noticias oficiales.

DE INGLATERRA. LONDERS 18. Un comunicado del Almirantazgo par ticipa que las bajas sufridas por los ingleses durante el combate naval de ayer,

son: un oficial y cuatro marinos heridos. Los buques ingleses sufrieron averías de escasa importancia. Fueron recogidos y transportados á

bordo de la escuadra inglesa, 31 supervivientes de alemanes. Los buques que echaron á pique á los cuatro torpederos alemanes, son: el eru-

cero ligero Undonntei y los contratorpeeros Lance, Isnnox, Legión y Loyal DE LA EMBAJADA BRITANICA

> EN MADRID Comunicado oficial.

Carecen en absoluto de veracidad los rumores que han estado circu'ando respecto á haber sido echados á pique barcos de la Marina de Su Majestad y de haber sufrido algún otro desastre que aquellos sobre los cuales ya se dió comunicación oficial.

## Varias noticias.

ROMA 18. Según noticias recibidas de Basilea, en territorio suizo se ha verificado el canje de prisioneros alemanes y franceses, perteneciontes casi todos ellos á las brigadas sanitarias de Francia y Alemania.

ROMA 18.

El ex ministro de la Guerra turco, Essad Pachá, que con propósito de hacerse nombras Príncipe de Albania, marchó á Durazzo, se ha conformado con el cargo de comandante general del Ejército albanés, y con la presidencia del Senado, habiendo comuricado al Gobierno servio su adhes ón, y la seguridad de hallarse garantidos los intereses servios en Albania.

ROMA 18. El Príncipe de Wied. ex Rey de Albania, ha ngresado en el Estedo Mayor alemán, siendo destinado al Ejército que opera en la frontera franco-belga.

ROTTERDAM 18. Ha sido prohibida terminantemente la exportación de ratates, sufriendo igual medida el mineral de cobre.

LA HAYA 18.

Según noticias llegadas de Alemania, se cierce alli una vigilancia extraordinaria sobre la correspondencia dirigida á los extranjeros, tes en el Vístula medio y en Galitzia." poniendo multitud de trabas para su entrega.

LONDRES 18.

Para el 11 de Noviembre ha sido aplaza da la reun on de las Camaras inglesas, cuyo acto estaba señalado para el día 27 del mes corriente.

BASILEA 18.

El Kaiser ha ordenado que los sacerdotes franceses que, sirviendo como soldados. son hechos prisioneros, reciban el trato y la consideración de oficiales.

COPENHAGUE 18. Después de conferenciar con las autorida des alemanas, ayer sal ó de Bruselas el caneiller del Imperio alemán, con dirección á la

PUTETO DE SANTA MARIA 18. Con objeto de restablecerse de las heridas que en Lieja le produjeron los cascos de una granada, ha llegedo hoy el ingeniero electricista D. Joaquín Ruiz Goyuri.

residencia del Emperador, á quien dará cu nta

de la situación de Bélgica.

ALGECIRAS 18. En Gibraltar se está organizando un bata-

Se han completado ya cinco compañías, cuya instrucción militar está muy adelantada.

ROMA 18.

En la Gelitz'a austriaca continúa producien do estragos la epidemia colérica. Esta se ha propagado al Ejército ruso que opera en aquella región, ocasionando gras alurma en les filas moscovitas.

## Actitud de

a ciudad.

## otras naciones.

RUMANIA

ROMA 18. En Bucarest ha celebrado una reunión la Liga de cultura rumana. Pronunciáronse varios discursos, co nei-

que la política nacional tienda á un scuerdo con la Triple Entente, lo cual permitiría conqu star la Transilvania y la Bukovina. Terminado el acto, organizóse una manifes-

diendo todos los oradores en la necesidad de

tación, que recorrió las principales calles de

ESTOCKOLMO IR El Gobierno, mediante un decreto, ha anulado la autorización que concedió, en el mes

Las que entren en Suecia no podrán ser reexpedidas. La exportación queda también pro-Ha quedado permitido únicamente el tráns to cuando, en el documento de envío, se hi-

de Agosto, á las mercancías de tránsito.

ciese constar el punto de destino en el extran-La Prensa, al comentar esta medida, dice que ella hará ver lo absurdo de las opiniones, que creen que en territorio sueco se practica-

el contrabando. LONDRES 18. Telegrafían de Estockolmo que el Gobierne sueco ha enviado una nota á los representantes d plomáticos en aquella nación, aseguran-

sirva de los puertos suecos para establecer una base naval que domine el mar Báltico. MONTENEGRO E ITALIA

do que Suecia no permitirá que Alemania se

ROMA 18. Afirmase en los Centros oficiales que el Rey citándole á que abandone la neutralidad, confirmando así, para siempre, la política exte-

rior de esta nación. Parece ser que en el oficio enviado por el Rey N colás se asegura que la intervención de Italia en el conflicto europeo aseguraría la unidad nacional italiana y contribuiría no oco á la de Sarvia y Montenegro.

SE ALIAN RUSIA Y EL JAPONT Hace días circula el rumor de estarse nes oriando una al anza ruso-japonesa.

El agregado militar japoués en San Petersburgo, al ser interrogado sobre este asunto, ha dicho que tal alianza sería muy bien recibida, tanto por el Gobierno japonés como por

### De la Embajada de Francia.

La Embajada de Francia ha facilitade

la siguiente nota: "El Estado Mayor general francés ha practicado diligencias, que permiten desmentir de un modo rotundo la noticia á que se refería una nota de la Embajada "de Alemania, publicada por la Prensa. madrileña, según la cual se habían colo-'cado en la Catedral de Reims piezas pe-"sadas de Artillería, y que desde las torres 'de la misma se hacían señales lumino-

"Resulta lógico preguntar cómo y por "qué el Gobierno Imperial trata de justificar con tales pretex us el hecho de haber reanudado el bombardeo de la desdicha-"da Catedral, puesto que sobre las iglesias "de Nuestra Señora de Lonzto, de París. "han sido igualmente lanzadas bombas 'incendiarias, y bien evidente es que no se "producía en ninguno de ambos edificios acto de guerra de ninguna clase, indican-"do todo ello una vez más que la destrucción de los monumentos públicos é histó-"ricos es norma del plan del gran Estado

"Mayor germano. "El Gobierno alemán afirmaba hace al-"gún tiempo ser apócrifa la orden del día publicada por el general alemán Stenger. según la cual no había de darse cuartel

"á heridos y prisioneros. "Se han practicado diligencias judiciales á este respecto, las cuales han demos-"trado plenamente, no sólo la existencia da "dicha orden, sino que ha sido puesta en práctica. Los datos precisos y los numero. 'sos testimonios que con este motivo se "han recogido se comunicarán en breve. "como ha de hacerse en todas aquellas vio-"laciones de lo prescripto en los Conve-"nios de La Haya, á los Gobiernos neutrales, ante los cuales el Gobierno Imperial "podrá, si así le conviene, completar sus "propias informaciones.

"Por respeto al país en que se encuen-'tra, y también á las antigues tradiciones "diplomáticas, la Embajada de Francia no "ha de entrar á analizar el valor de los "alegatos de la Embajada de Alemania, y "se abstiene de recurrir à los imperiosos." "calificativos de "calumniadores", "em-"busteros" é "hipócritas", que tanto vie-"nen prodigándose en los comunicados de "las Embajadas de Alemania y de Austria llión de voluntarios, para guarnecer la pieza l'al referirse à sus adversarios."

## De Estado.

ron ayer tarde las siguientes noticias: "En los Países Bajos, y de acuerdo con tar de las mercancías exportadas y em- Francia y para la humanidad, existe. bargadas, cuyo objeto es centralizar los intereses de las casas de comercio neerlandesas que han expedido mercancías con destino á Asia y á Australia, en buques á arrasar pueblos enteros. mercantes bajo pabellón extranjero, las i cuales han sido detenidas y declaradas soldados, abiertamente, hombre contra hombre. buenas presas por algunas de las poten- Explique al pueblo que es un crimen y una contra el pueblo alemán, que nunca, desde cias beligerantes.

al jefe del Ejército alemán que cesase éste, una Comisión de parlamentarios, compuesta del burgomaestre, del senador y del diputado por Amberes, invitaron al consul de España en dicha ciudad á que se uniese con ellos, como así lo hizo, yen con la humanidad es evitar el uso de est cla- bres cálculos administrativos; sabe tambiér blanca, á Thildouck, á parlamentar con el punto de vista del derecho internacional, está verter su sangre para que vuestros capitalislas hostilidades.

La colonia española de Amberes no ha tenido novedad, no habiendo sufrido tampoco los intereses españoles, allí existentes, daño alguno.

Con referencia á una crónica de Londres, que publica el periódico El Mundo el 17 del actual, haciéndose eco de que los periódicos alcmanes llegados á aquella capital dan cuenta de haberse establecido en Franckfort un negociado de Informaciones bajo la inmediata dirección del Ministerio de la Guerra germánico, y en el varios personajes alemanes, el cónsul esrañol en aquella plaza y el de Wiesbaden. el Ministerio de Estado debe manifestar que ya el 17 de Septiembre último expresó que carecía de fun lamento tal noticia. pues según las recibidas en dicho centro del embajador de S. M. en Berlin, es completamente inexacto que el cónsul de España en Franckfort, D. Francisco de Asis Caballero y Modiano, forme parte de la Junta creada, según se dijo equivocadamente, por algunos periódicos españo-

También le desmintió la afirmación relativa al cónsul de España en Wiesbaden; pues allí no existe funcionario consular español ningunc.

También tiene que rectificar el Ministerio de Estado la noticia, publicada en El Mundo, transmitiendo unas supuestas declaraciones hechas por el embajador de Sn Maiestad en Viena, según se decía en aliento en Berlín y de otras cosas por el esla Nueva Gaceta de Viena; pues dicho representante diplomático no ha hecho manifestación alguna á ningún periódico."

## Carta abierta

Dirigida por el doctor D. Luis Haas, diputado alemán, á Marcel Sembat, ministro francés.

"En Berna y Basilea nos encontramos juntos; juntos teníamos la esperanza de la po- que t'ene á su cargo la vigilancia de la cosibilidad de una inteligencia entre Francia y Alemania, y la convicción de que esta obra rrafos de cartas que los franceses que allí se representaba para la paz una obra de cultura, y, por lo tanto, era un deber nuestro para con esa misma cultura. "Aunque la mayoría de los parlamentarios-

la del Reichstag alemán y la de la Cámara francesa-se han identificado con los amerdos de la Conferencia de Berna, ha sobrevenido la guerra, esta guerra que no quería ni tumbrando realmente á bien vivir, y que no el pueblo alemán ni el pueblo francés, sino podré nunca consumir todo lo que nos poel zarismo ruso. La ceguedad más completa, nen delante. A mí mismo me dan un menú cala arrogancia del panslavismo, la han des- paz de excitar el apetito del mejor gastróencadenado.

"Pero una cosa sabemos seguramente: que el Gobierno francés é inglés tenían sobrados cuidan admirablemente." medios en sus manos para mantener á Rusia en los términos de la razón y la humanidad. No lo han hecho!

'Rusia contaba con la ayuda de Francia é Inglaterra. Sólo de este modo podía desbaratar, por su movilización, el esfuerzo del los enfermeros nos tratan con una paciencia luntarios á la guerra, el otro se aprovechará

"En este desenlace no tiene usted culpa biera evitado con sumo gusto. Usted entonces do desde que estoy en Aleman'a; magnífico no pertenecía al Ministerio francés. "Ahora, sin embargo, tendría gran valor

para Europa, para la cultura y para la paz europea, que usted contestase ante todo el mundo, como ministro francés, á la pregunta: AEs el zarismo el Poder llamado á ser el pro- nas cosas que nos dan los caritativos méticos tector de todos los eslavos, aquel zarismo que y enfermeros alemanes. No les podré nunca nunca se sacia con la sangre de sus propios súbditos, aquel zarismo que lleva la esciavi- rodean." tud, muerte, crueldad, crimen é incultura dondequiera extienda su brutal dominio? "Pero ahora es usted miembro del M'niste-

rio francés; pero ahora participa usted de la responsabilidad ante la Historia del mundo. Usted ha firmado la declaración del Minister o francés, destinada á tranquilizar á su pueblo, con la mentira de que Berlín está temblando de miedo ante la posibilidad de la entrada de los rusos en nuestra capital. En Berlin, nunca, en ningún momento, se ha ereído en tal posibilidad, y toda Aleman'a se ríe de esta proclama del Ministerio francés. Entretanto, se han hecho 90.000 prisioneros á los rusos por nuestras tropas.

"Puede ser que usted mismo hava sido engañado por noticas falsas. También los ministros pueden ser engañados. Pero los ministros listos saben distinguir las noticias falsas y las verídicas, y usted debía haberlas distinguido. ¿Cree el socialista y demócrata Sembat que un pueblo del grado de cultura, como lo es el pueblo alemán, un pueblo que posee el sufragio universal, que hace esta guerra eon una unidad completa, unido desde Hevdebran (conservador) hasta Liebknecht (socialista), puede ser vene do por los esclavos del zarismo? Esto, como demócrata, no lo podía usted creer.

"Pero mucho más le afecta esta otra pregunta: ¡Desea usted la victoria del zarismo? Es posible que el demócrata Sembat quiera sostener al zarismo?

"El zarismo es un enemigo de usted y del pueblo francés, lo m smo que del nuestro. Es el evemigo de toda libertad, de toda cultura y de todo adelanto. Pobres diplomáticos de la escuela vieja, pueden sellar alianzas con estos países, sin miramiento á la moral política. Se comportan como fuertes hombres de la política real sta. y dicen: No hay que ocuparse de la situación interior de otro Estado. Pero un Sembat no puede ser capas de una ligereza tan criminal.

"El sabe que será una felicidad para la pes alemanes, se derrumbe el zarismo y cami- ta, con una mina austriaca. Una multitud

para la democrática Francia que aquella Rusia de los Zares, de los grandes duques, de que son criminales é h drópicos de sangre.

"El mundo espera que usted encuentre una aquel Ministerio de Negocios Extranje solución para este conflicto, y este solución, sin tener que bajar la cabeza avergonzados. ros, se ha constituído un Comité para tra- que representaria un hecho venturoso para

"Pero aún espera más de usted el mundo: "Ciudadanos belgas y franceses tiran alevosamente sobre soldados alemanes. Como con- baja usted, s'n miramiento de ninguna clase, secuencia de este proceder, estamos obligados

"Procure que la guerra se haga sólo entre faites la vaix. verdadera vergüenza para el ciudadano que Al evacuar la ciudad de Amberes las participa en la guerra escondido en su casa. autoridades civiles, y cuando, después de Quien quiera combatir, que se aliste en el hostilidades—conmoción que continúa agidos días de bombardeo, acordaron pedir Ejército, que lleve el uniforme de soldado y tándole con mayor intensidad aún es le que cargue con los peligros y participe de las conmoción democrática, mayor y más imporfatigas de la guerra.

"Así lo entienden los ciudadanos alemanes, que quieren combatir por su Patria.

"Los soldados ingleses y franceses llevan que le producen heridas terribles é incurables. Haga uso de su poder como ministro, ea in- con tal espíritu, es invencible. terés de la cultura y el de su Patria.

"Alemanes, principalmente mujeres alemanas, han sido maltratadas vergonzosamente al Francia: los ministros democráticos no pueprincipio de la guerra. Ya es tardía su inter- den engañar al pueblo, como los ministros de vención en este caso. Pero su deber es procurar un Napoleón. Esta es la doctrina de la demo que á los alemanes heridos y prisioner s se crae a: el soberano pueblo francés debe sales trate con la misma asiduidad con que se i cuide en Alemania á los prisioneros france- resolución. Cada mentira es un insulto al esses. También t'ene usted que procurar que Francia y Bélgica respeten en lo futu o la Cruz Roja como santa institución de la humanidad. Devuelva la libertad á las mujeres que colaboran como corresponsales, entre y niños que los soldados de su nación han arrancado de sus hogares en Alsacia.

"En una palabra: piense en el porvenir.

que no puede existir aliado más ignomin oso Trabaje para que la malicia oculta, la suti eza | "La marcha de los alemanes sobre los Arden. vimientos y tienen que contar con ataque del mularse, la mayor parte de las veces, con y brutalidad, no creen un estado de odio, que nes, sobre el Maas y por los campos l bres, enemigo. Además, aquellas fortalezas obstru- la concreción necesaria para ser viables. decenios de años no podrán borrar. La gue- hasta que nos rodeó su ala derecha, que ará yen los caminos que conducen de Lorena á Y así vemos en la inmensa mayoría de En el Ministerio de Estado se facilita- los cosacos y de los empieados del Estado, rra debe hacerse leal y lo más humanamente en la Historia como una de las maniobras más posible, para que los pueblos puedan estre- atrevidas y mejor ejecutadas en su género que charse después la mano y mirarse cara a ara,

"En tiempos difíciles ha entrado usted á formar parte del Ministerio francés; más re sonancia tendrá, por lo tanto, lo que usted haga por su patria y por la cultura, si traen el sentido que le guiaba anteriormente, cuando escribía el libro Faites un roi, si nos

"Pero tampoco olvide que Franc'a combate que existe, estaba tan unido como ahora. Lo que agitaba al pueblo alemán al romperse las tante que jamás ha visto el mundo entero.

"Hasta el último ciudadano de Alemania sabe que esta guerra nos la ha traído el más sanguinario zarismo; sabe que hace Inglatebalas dum-dum. Su deber, como ministro, para rra la guerra por mezquinos intereses y podo los citados, protegidos por la bandera se de proyectiles. No quiero hablar, que desde que vuestros pobres proletarios tienen que el jefe del Ejército alemán, y éste convi- prohibido el uso, porque usted comprende. sin tas salven los millones que en su torpeza han no con dicha Comisión la rendición de la este Tratado, que es una vileza usar balas que prestado á los rusos; sabe, además, que luplaza y de sus fuertes, y la cesación de no sólo ponen al soldado fuera de combate, sino cha para el porvenir de Alemania y la cultura europea. Tal pueblo, con tal unidad y

> "Y propague la verdad, la verdad pura ingenua, sobre los incidentes de la guerra en ber la verdad, y solo y libremente tomar su píritu de la democracia. La verdad nunca perjudica. Usted no debe permitir que el miistro encubra la verdad por el medo a que el pueblo pueda adquirir el convencimiento de lo verídico de la frase: Faites un roi, si non faites la paix."

Bilbao, 8 de Octubre de 1914.

# Noticias de origen alemán.

LA PRESION DE LA SEXTUPLE ENTENTE CONTRA NORUEGA

CHRISTIANIA 20. 9. Los intentos de franceses é ingleses de caumniar à Noruega en sus relaciones y am sades con respecto á Alemania, adquieren un carácter sistemático. Después de haber rechazado ayer la Prensa local unánimemente las maliciosas especies del periód co London Globe, porque, como dice el Aftenposten, la pantomma está rebosante de desatinos. llegó hoy aqui la noticia de que el Petit Journal publica en Burdeos la afirmación de que de Christ.anía se propalan rumores sobre la grave situación en Alemania, hablandose de carestía y de destilo. Toda la Prensa local hace constar que la notic a del periódico francés es una mentira que sólo puede proceder de la fantasía de Burdeos. Baste la afirmación de que en Berlín los precios de los artículos alimenticios son más bajos que aquí.

EL CUIDADO A LOS HERIDOS EN ALEMANIA

De cartas de prisioneros franceses. De un lazareto de guarnición establecido en el Sur de Alemania nos remite un señor rrespondencia de los prisioneros heridos paencuentran en curación han escrito á sus pa-

Copiamos á continuación algunes extrac-

J. S., de Marsella, escribe:

"Tengo un apet to espantoso, y he de devirte á renglón seguido que me están acosnoma...

En resumidas cuentas, nos tratan y nos

P. A., de Bayona, que permaneció nueve días sin asistencia, en graneros franceses:

"Desde hoy estamos en poder de los alemamuy h en con ellos. Los médicos alemanes y sus propios heridos. Están además provistos opresores de tres siglos. alguna. Estoy convencido de que usted lo hu- de excelente instrumental, lo que he observatren de lazaretos, coches, camillas, hospitules, etcétera.

J. G., de Angulenas:

"Como con muy buen apetito todas las bueagradar bastante los cuidados con que nos

El remitente hace observar que no ha pomanes se les dé en Francia un trato semejante.

rigida á la Comisión de la Cruz Roja Internacional por el oficial francés Cerede, que en nombre de 52 compañeros da las más expresivas gracias al lazareto militar de Pforzheim, por la solícita admisión y por les cuidades

#### CONQUISTA DE TREINTA AEROPLANOS FRANCESES

En el rápido primer avence de los alemanes por Reims, donde estaba establecido el Centro de Aviación del Norte de Francia, los alemanes encontraron completamente vacío el denósito de aeroplanos; pero al revisar los en el cual se dice lo siguiente: grandes almacenes en la ciudad, encontraron escondidos 10 biplanos y 20 monoplanos, completamente embalados en cajas, como además 40 motores nuevos y una infinidad de accesorios. Seguramente, los franceses sorprendidos por el rárido avance de los alemanes, no pudieron ponerlos en seguridad á tempo.

#### AUMENTO DE LA MARINA ARIGMANA La Comisión del Reischtag na concedido:

1.º Construcción inmediata de barcos en sustitución de los perdidos. 2.º Ejecución inmediata del programa na

val de 1912. 3.º Empezar inmediatamente con la cons trucción de los navíos previstos para 1915. 4.º Reducción de tiempo de servicio para

los barcos de guerra, de veinte á quince años. PERDIDA DE UN GRAN CRUCERO INGLES

ATENAS 7. 10.

Se asegura con insistencia que el gran eruhumanidad, cuando, á consecuenc a de los gol- cero inglés Wariror chocó, en la costa dálinane hacia el fin que se merece. También siente de cinturones salvavidas, como restos de bo- Daily Telegraphi

tes, han s'do recogidos, y una infinidad d

ENTIEREO DEL PRINCIPE ERNESTO DE SAJONIA

cadáveres de marinos ingleses.

Según sus deseos de descansar, no en el nausoleo de su familia, sino al lado de sus valientes soldados, ha sido enterrado con todos los honores militares el cuerpo del Prínpe Ernesto en el campo de Maubeuge, cumoliendo así su última voluntad.

#### PATRIOTESMO ALEMAN

La conocida fábrica de productos químieos donde se elabora, entre otros productos, el célebre "606". Farbwerke de Hoechst, ha tomado la decisión de seguir pagando á todos sus empleados y obreros que se encuentran, en número de 2.400, en campaña, sin reducción alguna, sus haberes, lo que supone para

casi todas las industrias en Alemania. El sinnúmero de Hospitales que existen en Alemania han s'do construídos, en gran parte, por las Asociaciones de la Cruz Roia. Junta de Damas alemanas y otras Asociaciones patrióticas, para no gravar al Estado.

## MONUMENTO NACIONAL DE

ténía recaudado el total para la construcción, saqueados y amenazados. Individuos de cuyo importe era de un millón quinientos mil la Cruz Roja alemanes, que iban por demarcos, ha decidido destinar este importe lante, fueron aprisionados por los frannara los heridos en campaña y para socorro le las familias de los soldados en armas, como para las viudas y huérfanos de los que sucumbieron, en la inteligenc a que ninguno de los donantes encontrarían hoy mejor aplicación para este fondo.

### TRLANDESES EN LA GUERRA

Hay noco entusiasmo entre los irlandeses de ir á la guerra; ello lo prueba los 20.000 voluntarios, entre los cueles no figura ninguno de los voluntarios de los dos partidos, unionistas y nacionalistas, que no quieren enviarlos á la guerra ó, mejor dicho, están esperando, nes, y sólo puedo decir que nos encontramos mirándose mutuamente con gran recelo, temiendo que si uno de los partidos manda sus vo-Emperador de Alemania para mantener la y una solicitud que son modelo, y su solicitud de su fuerza. Fuera de esto, el partido napara con nosotros es la misma que para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto á ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar á sus para con cionalista no está dispuesto a ayudar a con cionalista no está dispuesto a ayudar a con cionalista no está dispuesto a ayudar a con cionalista no está dispuesto a con cionalista no cion

Los irlandeses en los Estados Unidos están directamente en favor de Alemania, como su órgano general, el Goelio American, sintiendo (Isdastado por el Dr. Emanuel Lasker, cam únicamente no disponer de medios de comunicación para que se nongan 500.000 irlandeses en los Estados Unidos francamente al lado de Alemania.

LOS RUSOS CONTRA

LA IGLESIA CATOLICA

Los rusos, que habían prometido á los polacos la libertad, están opr miendo fuertemente sulta la fórmula siguiente: dido substraerse á la tentativa de adjuntar á la población polaca de Galitzia, excusándose algunas de estas cartes un volante suplicando del cumplimiento de su manifiesto alegando que gurar las posiciones ocupadas (avanzadas) más rrefragable de lo fundado de la acusase publique su contenido en per ódicos fran- la firma no estaba autorizada por el Gobierno para conseguir á sus tropas más libe tad de ción, nada menos que publicada en las columceses, para que á los heridos y prisioneros ale- ruso, y además estabe concebido bajo la base acción. Esto exige ataques contra los obstácuque los polacos ayudasen á los rusos. Ade- los de los fuertes del Este y defensa contra el inhumana incuria del Gobierno establecido en El Journal de Geneve publica una carta di- más han declarado la religión orto-loxa como la Ejército de campaña francés, y es prohable ún ca legítima, prohibiendo la celebración del culto católico.

Esto no tiene nada de extreño sabiendo que os rusos han convertido en los últimos veinte rentemente, porque los buenos católicos, en Poiunca sus creencias.

### LA FORTUNA DE LOS ALEMANES

El corresponsal especial del Times, envió desde Amiens un extenso informe,

"El avance de los alemanes se verifica con rapidez casi increíble: después de haber ordenado el general Joffre una retirada en toda la línea, no dejaron los alemanes al Ejéccito que se retinsba ni un momento de descanso. v continuaron la persecución sin cesar. Aeroplanos, Zeppelines y autos acorazados eran enviados como flechas contra el enemigo. Inútil hablar de la valentía de los alemanes. Caen las filas bajo el fuego de la Art'llería, y llegan nuevos mozos. La superioridad de los alemanes es tan grande, que no se podría detenerlos, como á las olas del mar, tampoco.

nones, especialmente de ametralladoras que manejan con extraordinario efecto, servicio de reconocimiento, excelentemente organizado. con aeroplanos y Zeppelines, así como su extraordinaria movilidad son los fundamentos de la fortuna de los alemanes."

UN JUICIO INGLES SOBRE TA INVASION ALEMANA

Un corresponsal militar informa al

se haya intentado jamás en gran escala.'

#### **HERIDOS ROBADOS**

DOS PROTOCOLOS

Desde el lazareto auxiliar del Hotel Sommer Badenweiler, ponen á disposición de la Gaceta de Francfort, dos protocolos levantados con heridos alemanes por el doctor Jessen, catedrático de la Universidad de Estrasburgo, inspector del lazareto, en presencia del director Gustav Krautinger (Génova y Buenos

aquí, que fué allá.

Herida: proyectil de Artillería, pierna derecha.

Lugar y época de la herida: en el bosque de Tagsdorf, cerca de A'tkirch, el

El herido dice: Mis camaradas tuvieveinticuatro horas en el sitio en que me hirieron. Hacia las cinco de la tarde, me hallaron 8 ó 10 soldados franceses del regimiento 153 de Infantería; me amenazaron con arma blanca y me robaron mis ahorros, unos diez marcos, y mi reloj de plata; veinticuatro horas después de hekirch, donde me amputó, el 21 de Agosy humano, atendiendo á las cfrcunstancias. Pero los cuidados eran insuficientes por no haber nada, pues los heridos franceses no podían ser mantenidos mejor que los alemanes.

Testigos del acta levantada al efecto,

Adam Fath, de Cherflockenbach, junto á Weinheim, del Ejército territorial, fué traído acá en auto, desde Altkirch, por la columna Sanitaria de aquí.

Heridas: una de proyectil de Artillería en el brazo derecho, y una de bala de fusil en la boca.

Lugar y época de la herida: Tagsdorf, nunto á Altkirch, entre dos y tres de la tarde del 19 de Agosto de 1914.

El herido dice: "Mis camaradas, que se retiraban, tuvieron que abandonarme, trataron más tarde de llevarme, pero en vano. Poco después vinieron unos cuanella un sacrific o mensual de 300.000 marcos. tos soldados de Infantería francesa, que Iguales medidas ó parecidas han tomado me arrastraron hasta un pajar cercano, on el cual me arrancaron el uniforme y viocamente el final de la ocupación y admi-Luego me robaron la bolsa que tenía en tan seguro como Jaquemaie con torre y Rey, el pecho (contenido: 20 marcos) y el bol- contra Rey solo. sillo (contenido: tres marcos). No tenía reloj. Al mismo pajar llevaron los mismos y otros soldados de á pie, gran número de heridos alemanes; toda la noche La Comisión del citado monumento, que ya y todos estos heridos fueron, como yo, y las tropas de Africa. dados sanitarios franceses de la Cruz Ro- Gobierno francés tiene á sus soldados origiron à las siete de la noche. El tratamiento de los sanitarios y médicos franceses fué humano y bueno. Pero la manutención, mala, insuficiente, consistiendo en agua y algo de pan. Los franceses tampoco tenían para los suyos nada más.

Atestiguan la verdad de los datos: el doctor Jessen y el director Gustav Krau-

### y la guerra europea. paón del mundo del aledrez). Escrito en Barlin el 12 Septiembre 1914.

Llegan toda una serie de noticias del teatro de la guerra. Si se quiere hacer abstracción de los detalles y solamente tomar en cuenta el momento culminante, re

El plan de los alemanes en Francia es aseque esa fase dure aún varias semanas.

Para mirar dicha fase, bajo el punto de vis-

ta de una partida de ajedrez, tenemos que pensar en la situación que sigue á un ataque con años á diferentes millones de ereyentes cató- éxito. Entonces, como se sabe, siempre sobrelicos á la religión ortodoxa, por lo menos ana- viene un momento crítico: á pesar de que se ha conseguido un éxito, todavía no se ha decidido lon'a, como en todas partes, no abandenan la batalla. Al avanzar se ha empeorado la posufrido pérdidas, le caen compensaciones; por eso entonces etaca, y resulta muchas veces que la ventaja conseguida se pierde otra vez por el contraataque del enemigo. Según las experiencias de un afamado jugador de ajedrez, dice éste: Que no hay nada más difícil que canar una partida ganada; bien es verdad que esta observación es justa, sólo condicionalmente. Ocurre al jugador nervioso, apasionado é irreflexivo; pero un maestro ganará siempre el partido ganado, consiguiendo el objeto me-🏎 🦥 ameado, ahora se defiende, organiza de nua sus medios de combate y esegura las remember conseguidas, dejando ai contrario hacer ataques desesperados; anula sólo con sanga, Tia sus cálculos astutos, y antes de correr de nuevo los riesgos de un ataque se compone pen nosición absolutamente segura.

La superioridad alemana en el número de ea-Frecisamente esta es la estrategia del Es tado Mayor alemán en este momento, y probate Serante dos é tres semanas. El hacerse fuerte su las posiciones tomedas, en Francia, reextenden desde Verdun al Sur. Estas piazas forefficadas, ret enen muchas fuerzas alemanes mapiden de esta manera su acción. Por ejem. ps medero alemán, son limitados en sus mo- comarcas españelas, no han llegado á for- le hicieron objeto.—C.

Francia. Ni ferrocarriles ni automóviles pue- los proyectos de mancomunidad cómo se den pasar á pesar de que el Ejército alemán, elevan sus autores á lo abstracto y precon sus muchas necesidades de buenas y extensas comunicaciones, las necesita con su Pa-

Ante esta perspectiva, que por el momento es importantis ma, tiene que quedar en segun- superiores representantes de dos ó más do lugar, á pesar de la impaciencia de los provincias, y olvidarse, en cambio, de combatientes, el objetivo final, ó sea la de- dar á los Municipios, médula de esas prorrota del Ejército enemigo.

Si el Estado Mayor alemán se conforma con el problema anteriormente indicado, parecerá como si los enemigos atacasen. El que mira con más sensatez de juicio.

sabrá, sin embargo, que detrás de los ataques, como ahora los emprende Joffre, no se halla la fuerza sana, con la cual se bate un Ejército inquebrantado en buenas posiciones. Gottfried Boseh, de Gustach, soldado otra cosa que los alemanes fortifiquen sus rode Infantería de reserva, fué trasladado siciones avanzadas ó las abandonen en algún en auto á este lazareto el 28 de Agosto, punto. Con esto no se quiere decir que la sidesde el lazareto francés de campaña de tuación sea del todo segura, porque no lo es. Altkirch, por la columna sanitaria de Ante todo, neces tan sangre fria y mucho cuidado. ¡Sin embargo, se puede dudar que nuestros generales no sean también previsores y estén alerta? Lo que ocurrirá después, con analogía á un partido de ajedrez, se puede imaginar de la manera siguiente: Los ataques franceses serán como los saltos de un 19 de Agosto, entre dos y tres de la gato. Nuestros Ejércitos los rechazarán, sin pérd das de importancia.

El Príncipe heredero, que ya ha abierto ron que abandonarme, y estuve tumbado una brecha entre Verdun y Toul, la ensanchará más, y en poco tiempo será vencido el obstáculo y caerá. Entonces nuestros Ejércitos podrán desarrollar todos sus movimientos, y en este momento tendrán los franceses que abandonar más que aprisa su ataque.

Entonces entrará la lucha en la última fase rido me hallaron soldados franceses de y tendrá el mismo carácter que el final de Sanidad militar, que me llevaron á Alt- una partida de ajedrez, que con la superioridad moral y física de las tropas alemanas, to, un médico francés. El tratmiento de no podrán en el campo llano los franceses los de Sanidad y los médicos fué bueno resistir el empuje de sus enemigos, porque los batallones más fuertes son los que ganan la vi toria, y no el número de tropas, sino su progreso del derecho constitucional y adinteligenc a, táctica, fuerza moral y fuerza de ministrativo, la Diputación de Barcelona. voluntad constituyen el poder de un Ejército. diciendo: un hombre que sólo sepa leer y

Como muy seguro se puede pensar que en el momento que las tropas alemanas hayan nicipio, esto es: no puede ser secretario destruído los obstáculos de las fortalezas, los son el doctor Jessen y Gustav Krautin- franceses ya no tendrán ningán punto de apoyo en Francia donde poder resist'r. I es ocurriría lo mismo que á la parte más débil al final de un partido de ajedrez, en que sus figuras solamente podrán sulvarse por su mo- de las provincias catalanas respondieron. vilidad, y lo mismo en el ajedrez el proce- " las consultas y peticiones de inscripción der más indicado contra estas estrateg as es en la lista de alumnos de la nueva Escuela amenaza de puntos importantes (como, por la se elevaron á un número tal. one por si ejemplo, ciudades), y como continuación el solo testimoniaba que la iniciativa recoacorralamiento y envolvimiento sistemático de gía el anhelo experimentado en toda la las tropas que hacen su defensa hasta su nevitable aprisionamiento.

Lo mismo que en el ajedrez, con esa clase de operaciones ya no tendrán los embrollos el carácter de luchas de dos adversarios de ignal fuerza: sistema, método, la lógica na- guramente, como tampoco lo sería el patural de la verdad se abrirá camino, y al fin traccá su fruto. Si esta analogía concuerda tamiento, á la dignificación de cuvo carno tengan los espectadores de esta tremenda go va encaminada también la iniciativa lucha que se está desarrollando impacienca, aunque las operaciones exitan más tiempo que el que desean los que están esperando nercortaron con navajas la ropa interior. nistración de Francia por los alemanes, es

# El uniforme

Hace muy pocos días, en una carta dirigida & Le Temps por M. Paul Bourdaire, diestor de la Revue Indigéne, dió á conocer nes de Estadística y Teoría de la Hacienceses, impidiéndoles curarnos. La maña- ciertos importantís mos detalles, relacionados na siguiente, á las diez, nos hallaron sol- con el total é inhumano abandono en que el ja, que nos dieron agua y nos llevaron á narios de las colonias africanas; abandono Altkirch, donde me amputaron y ven la- tal, que sin embargo de proceder esos hombres de una región en la que la temperatura es elevada y de luchar ahora en país tan d stinto en cuanto á las condiciones climatológicas. principalmente, tenía y tiene aún es miento de los servicios municipales de ca-Gobierno, vestidos á argelinos, marroquies y senegaleses con culottes de tela, ó lo que es gual, casi desnudos.

Pues bien, en el mismo Le Temps, diario

incondicionalmente oficioso, se inserta en uno de los últimos números otra carta de M. René Boisneuf, d'putado por la Guadalupe, y de un carácter esencialmente práctico, hu-M. Diagne, también diputado por el Senegal, yendo en ellas del verbalismo y de los y soldados ambos del 40 regimiento territo- alardes de memoria que se exigen en otros rial, de guarnición en Orleárs. en la cual car- Centros docentes. ta, asociándose á las quejas de Paul Bourde rie, expresan su deseo de que se dirija un elocuente llamamiento á los Poderes públicos en favor de los que en este momento tan "valientemente luchan per la plus grande France"; agregando que han solicitado de los ministros de la Guerra y de las Colonias, que procuren con urgeneia proveer de uniformes de invierno á esos soldados venidos de las posesiones francesas en Africa.

La carta de los diputados Beisneuf y Diagne es una confirmación abrumadora de lo relatado por el director de la Revue Indigéne, y los dos unidos constituyen la prueba nas de Le Temps, contra la reprobable, casi Burdeos, con respecto á la infeliz carne de 66 cañón que ha sacado de la ardiente terra africana, para llevarla en la estación que comienza á perecer congelada en las frías comarcas del centro de Europa.

Pueden, sin duda, á los que les "gobiernan" estar agradecidos marroquies, argelinos y se regaleses, pues si no caen heridos por los certeros proyectiles germanos, qu'zás los exsición de las figuras, y al adversacio, que ha terminen el hielo y las nieves de un invierno implacable

### LA ESCRELA DE PUNCIONARIOS ADMINISTRATIVOS

Por una necesaria reacción del mal cendiante un combio brusco de estrategia. Si an- tralista que corroe el organismo administrativo español, van políticos y tratadistas buscando la norma, el molde preciso para que el conocido principio que pregona la unidad política y la descentralización administrativa pueda ser un hecho cierto, tangible en nuestra Patria.

La Mancomunidad catalana, considerada sin apasionamiento, no es otra cosa l'Amente quedará en esta forma próximamen- que una cristalización de ese ideal tanto presentativos que existen y que tienen relatiempo perseguido y las nom natas mancomunidades de que se viene hablando en nimere la calla de las plazas fuertes que se otras regiones españolas, son, al cabo, propósitos encaminados al mismo fin.

tenden levantar ciclópeas moles sobre bases de pobre barro. No otra cosa supone el planear con todo detalle organismos vincias, las condiciones de vida que hoy no tienen.

de soslayo por los innovadores á que nos referimos, y al hacerlo, han echado en saco roto detalles de tanta monta como la administración de los municipios y las condiciones del personal que ha de po-Por lo tanto, no es de esperar que consiga ner en movimiento la complicada maquinaria de la función local. Hablar de resurgimiento y autonomía económica de las provincias sin haber limpiado antes á los municipios de esa

planta criptógama que se llama política

de campanario, personificada hoy por hoy

Las haciendas locales se han tratado

en el secretariado de los Ayuntamientos, es cosa que mueve á compasión hacia los que tal empresa se proponen. Tan cierto es esto, que la única mancomunidad constituída oficialmente hasta ahora, la de Cataluña, se preocupa de tan transcendental cuestión, y una de sus Diputaciones provinciales, la de Barcelona,

tiene ya establecida una Escuela de funcionarios de Administración local. Los propósitos del nuevo Centro no pueden ser más acertados: formación de futuros funcionarios de Administración local é ilustración y perfeccionamiento

de los actuales secretarios rurales. Contra la afirmación de la ley orgánica de los municipies, de que cualquiera sirve para secretario de Avuntamiento, con tal de que sepa léer y escribir, opone otra más racional y más en armonía con el oscribir, no puede ser el alma de un mu-

de un Ayuntamiento. De tanta fuerza es esta verdad, que apenas lanzada por la Diputación de Barcelona la bonísima idea, los pueblos

región. Si se interrogase en el mismo sentido al resto de los pueblos de España, asería otra la contestación que diesen? No, serecer de los mismos secretarios de Ayunde la Diputación barcelonesa.

La nueva Fiscuela está ya funcionando. con sus estudios divididos en dos cursos. que pueden seguirse: ora asistiendo á las deses, ora por medio del novisimo sistema de correspondencia.

Para ingresar en dicho Centro, se exire un examen previo sobre las cuatro reglas aritméticas, quebrados, regla de tres. ritura al dictado, geograf En el primer curso se estudia Nociones generales del derecho; Derecho administrativo español; Derecho orgánico municipal; Aritmética, contabilidad y nocioda pública. El segundo comprende: Haciendas locales (teoría y legislación española); Funciones especiales del secretario derivadas de diversas leyes y prácticas de Secretaría; Ley de justicia municipal; Legislación financiera española; Procedimientos administrativos; Conocirácter técnico, é Idea del régimen admi-

nistrativo locat en el extrangero. La Diputación de Barcelona, ha encomendado las clases á personas de verdadera competencia, y las ha revestido de

Por conceptuar de indiscutible interés para el desenvo vimiento de otras provincias españolas la idea y la obra de la Diputación de Barcelona, la dedicamos este comentario, dando á su actualidad la importancia que merece, seguros de que las capacitadas personalidades que en diversas regiones tratan de constituir mancomunidades, habrán de convertirla en un ligero paréntesis de sus discusiones sobre los acontecimientos de la gue-

ALBERTO CORRAL Y LARRE.

EN SEGOVIA

# POR TELEGRAPO

SEGOVIA 18. 21.

En los salones de la Cámara de Comercio Sociedad Económica de Amigos del País, y ante una selecta concurrencia, dió la couferencia anunciada sobre "Representación proporcional", el presidente de la Asociación Ca-6'ica Nacional de Jóvenes Propagandistes y director de El Debate, Sr. Herrera. Explicó el carácter de la conferencia, di-

ciendo que no era otra cosa sino una conversación sobre un punto importante de Derecho relítico, un acto más de la campeña de los Jóvenes Propagand stas, por toda España, sobre este asunto, que constituye uno de los varios que forman parte del programa mínimo. Dijo que, á su juicio, es muy necesario reunir al pueblo para hablarle de estas cosas en

que, cuando lo extraordinario de las circunstancias lo reclamen, se celebron grandes mitines. La cratoria para la propaganda políticaañadió—precisa una reforma, si se quiere que

estilo llano, sin que ello sea chstáculo para

esa propaganda sea eficaz y fecunda. Después expuso los diferentes sistemas reción con el vigente en España, quedando en desarrollar el próximo domingo la parte de

la conferencia en que se estudia especialmente el sistema proporcionalista. Terminó el Sr. Herrera dando gracios a las

Claro es que los sanos intentos funda- Juntas directivas de la Camara de Comercio più los Ejércitos del Principe heredero de Ba- dos en realidades indiscutibles, cual es la y Sociedad de Amigos del País, por la accerda visva, del Sr. De Heeringen y los del Prínci- sustantividad y vida propia de diversas que le dispensaron y la hospitalidad de que

# A DEUDA

La Dirección general de la Denda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de LOS (S) añoles Atocha, 15, se verifique en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

#### Dias 19 y 20 de Octubre.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas pendientes de pago y corrientes de metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Usiem de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el núm. 95.200.

#### Días 21, 22 y 23.

Pago de créditos de Ultramar, del señslamiento especial, en metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de id. id. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número Entrega de hojas de curones de 1911, co-

rrespondientes á títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.886. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta,

emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 27.029. Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo á la ley y Real decreto de 17 de Mavo y 9 de Agusto

de 1898, hasta el núm. 32.426. Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus res ec- Nuncio de Su Santidad. tivas hojas de curones con arreglo á la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el nú- biendo sido muy escasa la concurrencia al mero 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de Marzo de 1900. hasta el núm. 2.432.

Idem de conversión de residuos de la Denda al 4 por 100 interior, hasta el número

Idem de carpetes provisionales de la l'euda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje ror sus títulos definitivos, con arre- cación de una lápida conmemorativa en la glo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, casa que habitó, antes de ser elegido Papa, hasta el núm. 11.140.

igual renta de las emisiones de 1892, 1898 acto. y 1899, factures presentadas y corrientes, hasta el núm. 13.738. Idem de carpetas provisionales, represen-

tativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus titulos definitivos de la misma renta, hasta el mumero 1.489. Pago de títulos del 4 ror 100 interior, emi-

sión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el Casa que recomendamos à nuestros lectores. número 8.680. Reembolso de arriones de Obras públicas

y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, EXCURSION A ARANIUEZ Lacturas presentadas y corrientes.
Pago de intereses de inscrinciones del se-

mestre de Julio de 1883 y anteriores.

de Dendas del semestre de Julio de 1893 y con en Fomento, invitados, como ya dijimos, anteriores à Julio de 1874, reembolso de ti- por el director general de Obras públicas don tales del 2 por 100 amortizales en todes les Abilio Calderón. sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Assta el núm. 1.489. versión del 3 y 4 por 100 interior y exterior. tres llaves, procedentes de creaciones, con-Soler, de El Globo; Luis de Castro, de El Coversiones, renovaciones y canjes.

# Sidra Vereterra y Cangas

preferide por cuantos la conocea,

# ed día en Madrid

## En la Presidencia.

La Prensa y la neutralidad.

Al recibir ayer à los periodistas el señor Dato, man festóles que veía con sentimiento la peligrosa tendencia de la Prensa española a comentar poco imparcialmente la actuación de los Ejércitos beligerantes en la guerra eu-Esta actitud ha dado ya lugar á reclama-

ciones y á que los Estados en guerra no permitan la entrada en su territor o, de algunos periódicos. Conviene-anadió el Sr. Dato-ser francos

en las apreciaciones, sin atacar á los que luchan, para corresponder así á los caballerescos sentimientos del pueblo español, de los que s'empre fué fiel intérprete la Prensa nacional.

Los comentarios enajenan, además, las simpatías de todo el mundo, pues lo que se escribe contra Alemania es mal visto en esta nación, sucediendo lo mismo con las demás naciones que luchan al censurarlas á ellas. Es preciso mitar al Gobierno, que dentro

de una perfecta neutralidad mantiene relaciones amistosas con todos los países beligerantes, relaciones que son estimadas por todos, por los grandes beneficios que les reportan nuestros representantes diplomáticos. encargados de la protección de sus súbditos en las naciones enemigas.

Más que campaña de crítica—continuó diciendo el Sr. Daw-, los periódicos españoles deberán hacer campaña pacifista, lo cual nos lluvia á torrentes. proporcionaría el respeto y la consideración de los países cultos. Respondiendo á ciertas insinuaciones hechas

anteayer en el Congreso por un jefe de partido, dijo el Sr. Dato que el Gobierno español no había acudido á la mov lización de nuestras tropas con motivo de la guerra europea. por dos causas primordiales: por no alarmar ayer mañana en su oratorio particular, mará la opinión pública y teniendo en cuenta chó en automóvil al Pardo. Acompañáron e la los innumerables gastos á que esto habría lado Infanta Doña Isabel, los Infantes Don Carlos

No obstante, si una amenaza a nuestro te-lla y Viana, el conde de Maceda, el marqués rritor o nos obligara á la guerra, entonces de Monteagudo, D. José y D. Josquín Santos vuede decirse que no habría movilización, Suárez, y D. Juan Bruguera. pues todos los españoles serían soldados dispuestos à la defensa de la Patria.

Pero comoquiera-terminó el Sr. Datoque este caso no ha llegado, nosotros nos sus acompañantes dedicáronse á la caza en el stendremos á la neutralidad.

### Apertura de Cortes.

Hoy será firmado por S. M. el decreto con-

vocando á las Cortes. El Sr. Dato confía en que una vez abiertas, serán aprobados en pocos días los presupuestos del año ven dero próximo.

El Centenario de Cervantes.

jemplazado el monumento que se ha de ele-

var á Cervantes. La Junta encargada de las fiestas del centenario trabaja activamente bajo la presidencia del director de la Biblioteca Nacional, señor Rodríguez Marín.

# fusilados en Lieja.

El jese del Gobierno manifestó á los periodistas que los alemanes, respondiendo á las gestiones hechas por nuestro representante diplomático, busca á compatriotas nues-

tros, supuestos fusilados en Lieja. Hasta ahora, sábese un camente que habían sido internados en Alemania, al principio de la guerra.

Uno de los que se decía habían muerto fusilados, ha mandado un telegrama á su familia, dando fe de que existe, no obstante el tan cacareado fusilam ento.

#### De madrugada.

Hablando esta madrugada con los periodistas, dijo el subsecretario de Gobernación, que hoy, á las tres, se celebrará Consejo. También dijo que por no haber habido ayer suficiente número de vocales, no pudieron rele-

brarse las elecciones pareiales á disutados provinciales, las cuales se celebrarán hoy, presentándose frente al Sr. Yasera, al que apo- 110), Vidai (Antenio). yan liberales y conservadores, un candidato republicano.

#### Noticias oficiales.

En Grajanejos (Gnadalajara) un incendio destruyó siete odificios. -En Motr'l (Granada) se celebró un mitin.

que presidió Pablo Iglesias. -A Irún llegaron 34 repatriados.

-En Tivel del Río (Ternel) se celebró una un ferrocarril.

-A Burgos llegó, procedente de Oña, el -En Barcelona reina tranquilidad, ha-

mitin que se celebró en Mataré.

#### DESDE ROMA

### EN HONOR DE SU SANTIDAD

POR TELEGRAPO

ROMA 18. Esta mañana se celebró el acto de la colo-

Su Santidad Bened eto XV. Entrega de títulos del 4 por 100 interior, Asistieron representantes de entidades caemisión de 1900, por conversión de otros de tólicas, pronunciándose discursos alusivos al

#### '6113 DOS, MARCOS, LECRALIAS, MODDAS

Gran surtido a precios económicos. VARIEDAD EN RECUERDOS

DE PRIMERA COMUNION JOSE PRAT, Plaza del Angel, 11.

En el rápido de Andalucía fueron ayer á Idem de intereses de carrietas de toda clase Aranjuez los periodistas que hacen informa-

Acompañaban al Sr. Calderón el director Entrega de tímbos del 4 por 100 interior, general de Comer io, Sr. Alas Pumariño; el ZADA, EN EL PENFIGO, EMPETIGO, Después, desfilaron to los los cadetes, en codiputado señor marqués de la Valdavia, y don Las facturas existentes en Cais, por con- Eugenio Plaza, de su secretaria particular.

Entre los per edistas recordamos: á Ve-Entrega de valores depositados en arca de lasco, de El Mundo; Montes, de La Epeca: rreo Español; Mesa, del Diario Universal; Ortega, de la Agencia Mencheta; Marcos, de Prensa Asociada de Barcelona; Zurita, de El Parlamentario: Miguel de Castro, de La Patrio; Carmona y Julio Duque, de A B C; F'to, de la Agencia Barreto; Muro, de La Correspondencia de España, y Meirás, de EL

A la hora de la comida llegó el señor ministro de Fomento, que tuvo la atención de honrar el acto con su asistencia.

Los exeursion stas visitaron la estación de radiotelegrafía que la Sociedad Nacional de Telegrafía sin hilos tiene allí instalada, siendo muy obsequiados por el jefe de la esta-

ción. Sr. González Gordo. A las cuatro y d'ez se envió el siguiente radiograma al presidente del Consejo de minis-

"Ministro de Fomento, directores generales de Obras públicas y Comercio, marqués de la Valdavia y representantes Prensa Madrid y provincias, envianle cordial saludo." Después, el Sr. Ugarte regresó á Madrid,

continuando el resto de los excursionistas su visita á la Real posesión, hasta que, ya entrada la noche, emprendieron el viaje de vuelta El aviador Sr. Adaro, que en su aparato había sal do de Getafe cuando el rápido pa-

á cinco kilómetros de Aranjuez, por haber sufrido una avería el motor. El Sr. Menéndez no pudo salir de Getafe. porque su aparato no se encontraba en con-

diciones de volar. Los periodistas vin eron muy agradecidos por las atenciones que el Sr. Calderón les dispensó.

POR TELEGRAPO

ROMA 18. Se han celebrado con toda solemnidad las exequias por el marqués de San Giuliano. Durante el acto, no ha cesado de caer la

# DE LA CASA REAL

DIA DE CAZA Su Majestad el Rey, después de oir Misa

Doña Luisa, los marqueses de la Torreci-

En el mencionado Real Sitio se unió á los expedicionarios el Infante Don Alfonso. Durante todo el día las Reales personas y

cuartel de Trofas.

Los cazadores, que pasaron un día delicioso, cobraron muchas piezas. A las siete menos cuarto se efectuó el regre-Iso, sin novedad.

EN PALACIO

La Reina Doña Victoria no salió en todo el día del regio Alcázar. Por la mañana llegó a Pelacio, procedente

El presidente del Consejo afirmó ayer que de El Pard. la Infanta Doña Beatriz, que probablemento en la plaza de España será almorzó con la Reina.

# TEATROS NOTICIAS

REAL

Lista de la compañía de ópera que ha de actuar en este teatro durante la temporada de 1914-1915.

Maestros directores de orquesta: Manciielli (Luis), Neri (Gino), Saco del Valle (Arturo) Urrut'a (Pedro).

Director da escena: Eugenio Salarich. Maestro de coros: Terragnol (Rafael), Maestros concertadores: Alvira (José María), Busca de Sagastizábal (Ignacio), Pa-

checo (José F.). Sopranes: Capella (Juana), Fitziu (Ana). Galli Curci (Amelia) Melis (Carmen), Béjar (Maria del Camino), Schutert (Betty),

Kousnezoff (Maria). Otras sopranos: Aceña (Enriqueta), Roldán (Pilar), Garda Conde (Luisa). Mezzosopranos: Agozzino (Rina), Bailac

(Germana) Glacon'a (Josefina). Otras mezzosopranos: Guardia (Enrique-Murillo (Maria).

Tenores: Burián (Carlos), Calleja (Jullo), Carpi (Fernando), Crimi (Julio). Lolla (Angel), Albani (Carlos), Marini (Luis).

Otro tenor: Monton Corts (Antonio). Baritonos: Baklanoff (Jorge), Lazzarini (Juan), Montesanto (Luis), Segura Tallien (José), Ruffo (Titta), en aiuste. Bajos: Mansueto (Gaudio), Vittorio (Ju-

Segundas partes y comprimarios: Piquer (Amalia), Füster (José), Moreno Cid (Pedro), Tanci (José).

Bajo cómico: Paterna (Julio).

Primera bailarina: Horn (Josefina). Apuntador: Mendizabai (Manuel).

#### El tenor Burián.

Este eminente tenor alemán ha escrito desde Berlin recientemente à la empre-a del importante reunión, para pedir se construya regio colisco para manifestarle que tiene la absoluta seguridad de encontrarse en esta corte en la fecha en que ha de cumplir sus compromisos artisticos.

El Sr. Burián (Carlos), afiade que el Go bierno de su país le ha concedido autor zación no obstante las actuales circunstancias, para venir a Madrid en esa época.

#### Los artistas italianos.

Del mismo modo, una importante agenc'a Italiana ha comunicado s esta empresa que aquellos artistas italianos que tenran compromisos con el teatro Real, de Madrid, serán autorizado, por el Cobierno de su país nara tras'adarse & esta corte, aunque se hallen sujetos á moválización militar.

PRINCESA

Compañía dramática de Maria Guerrero. Fornando Díaz de Mendoza. Temporada de 1914 á 1915.

L'sta de la compañía.-Actrices: Boffli, Encarnación; Bueno, Matildo; Cancio María; Guerrero, María; Hermosa, María; Juandes, Francisca: L. de Guevara, María; Riquelme, Sofia; Ruiz Moragas, Carmen;

Salvador, Elena; Torres, Ave'ina. Actores: Allen-Perkins, Carlos; Paylés, Mariano: Cars', Felipe; Cirera, Alfredo; Codina, Pedro: Covisa, Salvador: Diaz de Mendoza Fernando; D'az de Mendoza Mariano; Fernandez, Hilario; Guerrero, Ramón; Juste, Ricardo; Medrano, Luis; Mese'o, Emilio; Thuillier, Emilio; Urquijo,

Francisco. Abono á 12 miérco'es y 12 sábados de moda: v 12 lunes de estrenos. Todos los estrenos de la temporada se

verificarán en función correspondiente al abono de lunes de estrenos. Se estrenamn producciones de los más renombrados autores.

EN EL LICHEN, LA FUL mis ones y gran genno.

RONCULOSIS, EN HA Dijo la Misa el carellán de la Academia, y
DERMATITIS EXFO- invaron, ante el jefe de Detall, D. Mauricio EN EL LIOUEN, LA FO-LIATIVA GENERALI- Garcia Aguilar, secenta y siete alumnos. ES LA MEDIUA CION UNICA QUE CURA RADICALMEN-TE ESTAS ENFERMEDADES.

## MARRACIONES

INFANTILES

Por la señorita María Echarri,

La Colección Minerva publica dos tomitos Borriel y Benicasín. de narraciones infantiles debidos á la pluma ágil, colorista y refinada de la ilustre escritora 'María de Echarri".

A manera de programa y nota, encontramos al abrir enalquiera de los libritos las siguien- unirse, para adoptar acuerdos definitivos. tes palabras: "Por la narración de hechos que les niñes comprendan, y por la supesición de una dectrina sencilla y clara, ir formando, poco á poco, el corazón infantil en la práctica de las virtuces... He aquí el fin del presente libro."

Noble y levantado propésito! Y no nada

facilmente realizable... En el fondo de cada uno de los euentos late la d'ficultad de qué doctrina se ha de exponer á la infancia, y de qué virtud se le ha correo de la Compañía Trasatlántica, Montede inculcar. Pues todavía resta la ardua labor de dar cierta unidad á las diversas enseñanzas, para que sean útiles y practicables; ya que el conocimiento de unas verdades depende del de otras, y ya que el ejercielo y hábito de tales saba por aquella estación, tuvo que aterrizar virtudes presupone ó necesita al de las res-

tantes. Además, no se educará á la puericia si nos limitamos á doctrinarla acerca de las verdades religiosas, y de las virtudes sobrenaturales proviamente dichas solemente. Por eso debemos llevar la débil atención infantil y con- Pueblo, acordándose su d'solución, por no estremos: de educación social, v. g., de arte, de los artículos del nuevo reglamento.

ecoromía, de exquisitez, etc., etc... Por lo que mira á la forma, la claridad y el loral. inte is son las dos enalida es esene ales á todo escrito que se dirija á la infancia.

Y, iya es tarea lograr que las tesis teoréticas ó morales sean asequibles y despierten zar la libertad del trabajo. la curio-idad de inteligencias en formación. semisoritas, balbucientes!... El ideal en la literatura infant'l no se ha mandando fuerzas de Policía frente á la Casa

conseguido aun. Fuera lisonja inútil, y hasta del Pueblo. molesta, afirmar que las narraciones de la señor ta Echarri lo realizan. Mas sí podemos aseverar, y lo hacemos con gusto, que por más de un capítulo se

acerean á él, y merecen alabanzas sin dis-Empresa es la de escribir para niños más propia de mujeres de letras que no de hombres de letras. Vive la mujer en más íntima

comunicación con la niñez que los varones. El instinto de la maternidad oficia á ma nera de intérprete y mediador, y la delicadeza femenina confiere insust tufbles ansnades y suavidad de manos para el cultivo de las flore humanas, que son los niños.

La señorita Echarri, tan artista, y tan mujer, debe al cielo dotes muy singulares para contribuir poderosamente al feliz éxito del arduo empeño.

R. ROTLLAN

A nuestros suscriptores y paqueteros. Rogamos & nuestros favorecedores cue

no se hallen al corriente en el pago de sus suscripciones que, para facilitar la buena marcha de la administración del periodico, tengan la bondad de remitirnos el importe de sus descubiertos.

Asamblea de fabricantes de azúcar.

En la Asambles general de fabricantes de azúcar de España, celebrada ayer y auteayer, se trató con extensión de la situación que crea u la fabricación y comercio de cuadro para eventualidades del servicio en azúcar la guerra en que están empeñadas Ceuta. varias naciones, y an embargo de ser exacto que se han encarecido bastante algunos de los factores de la fabricación, y que los precios del agúcar en el extranjero han aumentado mucho, la Asamblea ha acordado no alterar para el mercado nacional los bajos precios en fábrica que fueron acordados al firmarse la sindicación.

D'ce un sablo doctor: "Más de 80 por en Larache: D. Alvaro Villalba. 100 de anémicos, nerviosos, neurasténicos y convalecientes de enfermedades graves, han sido curados con LA NEURASTINA CHORRO.

Depósitos: Pérez Martin y Compania. Martin y Durán y F. Gayoso.—Madrid.

Se vacunati y revacunará el miércoles y viernes, de diez á once de la mañana en la Real Policiínica de Socorro (Tamajo, 2. Al lado del teatro de la Princesa).

#### La organización sanitaria.

Convocados por el inspector provinc'al de Diez del Corral y D. Alfonso Barrera. Sanidad, se han reunido en el Gobierno civil los subdelegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria, con objeto de tomar acuerdos relacionados con la organización sanitaria.

Acordóse persistir en la necesidad de que se organice una policia sanitaria, con determinadas facilidades para el cumplimiento de su misión.

de enviarnos unos librillos de papel de fumar "Maura, si". Agradecemos de todas veras el obseguio.

## TELEGRAFIC

Fiesta religiosa.

BARCELONA 13. En la iglesia de la Merced se ha celebrado una solemne función religiosa para impetrar del Divino auxilio el restablecimiento de la

La concurrencia llenó el templo. El sermón, que en el acto se pronunció, fué Fernando Ayala. elocuentísimo.

Una Asamblea BARCELONA 18.

En Mataró se ha reunido la Asamblea del arte textil pera buscar el remedio á la triste situación que, originada por la guerra europea, está atravesando dicha industria. La primera sesión se ha dedicado á exami-

nar les credenciales de los delegados.

En la Academia de Intendencia. Jura de bandera. AVILA 18. A las once de la mañana se ha celebrado

el solemne acto de jura de la bandera por los alumnos de la Academia de Intendencia. El ecto se verificó en la plaza del Alcázar. En ella, y al pie de la estatua de la Santa, se levantó un artístico altar, adornado con trofeos militares. y sobre el que se colocó una

imagen de la Purísima. A la jura asistieron todas las autoridades, el Ayuntamiento, con maceros; numerosas Co- litar lo soliciten por conducto regular de los dia de la tarde, Ejercicios con Exposición y mis ones y gran gentio.

lama de honor, ante les autoridades. Tambi

desilaron los exploradores. En el acto reinó gran entusiasmo, y hubo nuchos vitores.

#### Para asistir á la jura vinieron á Avila muchas familias de los alumnos. Los cosecheros de narania.

CASTELLON 18. En el Avuntamiento se ha rennido la Asamblea de naranjeros, á la que concurrieron representaciones de los pueblos de Castellon, Burrana. Villarreal, Onda, Almazora,

En la Asamblea se han presentado las bases nara la creación de un Banco Agrario que favorezca la exportación de la naranja. El próximo domingo volverá de nuevo á re-

### El general Marina.

Mañana es esperado aquí el general Marina, que saldrá el mismo día para Madrid en el expreso. El "Montevideo". CADIZ 18.

ALGECIRAS 18.

Procedente de Habana y Nueva York ha llegado hoy, sin novedad á bordo, el vapor

video. ... Un radiograma. CADIZ 18. El capitán del vanor Infanta Isabel de Borbón ha comunicado, por radiograma, que el domingo, 18, á la una de la madrugada, se

Foderación disuelta. el hábito de la Orden á D. Manuel López-VALENCIA 18. La Federación de los oficios del ramo de Francos Robledo, á quien apadrinará el arconstrucción se ha reunido en la Casa del

hallaba á la altura de Cabo Frío.

vertir su tierna rece tividad hacia otros ex- tar conformes sus socios con la mayoría de En breve se celebrará un nuevo Congreso En vista de que los contratistas de obras re-

> civil ha manifestado su propósito de garanti- Ródenas, h ja del director general del Teso-Con motivo de las reuniones obreras de hoy, han adoptado precauciones las autoridades,

chazan las bases de los obreros, el gobernador

#### Temblor de tierra. ATENAS 18.

Signen sintiéndose saendidas sísmicas, aun que con menor intensidad. Por fortuna, el número de víctimas ocas onado no es tan crecido como en los primeros momentos se «revó.

Los daños materiales son de gran conside-

# Destinos en Infanteria.

Teninte coronel D. José Garcia Tolego, al regimin to de Melilla. Comandante D. Raimundo García Jiménez,

al cuatro para eventualidades del servicio, en

Capitanes.- Al cuadro para eventualidades D. Lem Fernández Lamparero, D. Fernan- jas. do Rossiro Gallisá, D. Fernando Hueso, don Olega González, D. Ignacio Estévez, don Olegario Gonzalez, D. Ignacio Estevez, don Fallecio aver en esta corte la senora dona res, según lo dispuesto en la vigente ley Maria Verdiguier, D. Valentín Chico, don Aurora Cosso y Ulloa, esposa del conocido de Reclutamiento y Reemplazo del Ejérñoz y D. Carlos Capdevila.

Al enadro vara eventualidades del servicio en Larache: D. Guillermo García Carrasco, D. José Anglada, D. Manuel Sánchez de Molina, D. Joaquín Albarracín y D. Manuel Loma, marqués de Oria.

Don Enr que Dema, al regimiento de Wad-

Primer teniente D. Fernando Orduña, al

Segundos tenientes.-Al cuadro para eventualidades del servicio en Ceuta: D. Juan Ortiz, D. Enrique Tap a Ruano. D. Cristóbal Cárceles, D. Luis Otero, D. Emilio Alamán, D. José Cabeza, D. Miguel López-Bravo, don José Torres, D. Pedro Jareño, D. Gorgonio Diñeiro y D. Antonio García Selva.

Al cuadro para eventualidades del servicio

Segundos tenientes de la escala de reserva: D. José Alvarez Escarena, al cuadro para eventualidades del servicio en Ceuta; don Ramón Ramírez de Verger, al cuadro para eventualidades del servicio en Larache: don Juan Delgadillo, al cuadro para eventualidadenas, á la reserva de Linares.

Al euadro de Ceuta-Primeros tenientes: D. Víctor Dávila, D. Luis Esponera, D. Joa- de pronóstico reservado. quin Villanueva, D. Julio Elías, D. Enrique Reula, D. Juan López P.na, D. Enrique Colomer, D. Rafael Díaz Gómez, D. Remigio

Las vistas del Supremo. Las vistas señaladas para la semana entran-

Lunes 19.—Causa contra el soldado José Sárraga, por falsedad y estafa. Ponente, el

consejero Sr. Conejos. Martes 20.-Causa contra el paisano Atarasio García, por resistencia á la Guardia La Junta directiva ha tenido la bondad eivil y contra el guardia segundo Francisco Chocarro, for lesiones al anterior. Sin asis-

tencia de defensa. Miéreoles 21.—Causa contra el soldado Pedro Trujillo Martín, por el delito de deser- desviuda, v.

ción cal ficada. Defensor, capitán de Infantería D. Aurelio Matilla. Jueves 22.-Apelación interpuesta por con Jacobo Benarroh, contra sentencia del Juz-Ribera.

Comisiones mixtas. Se aprueban los cargos de vicepresidente y oficial mayor de la Comisión mixta de la isla de Gomera á favor del comandante y primer A las diez, Misa cantada; hasta la una, Exteniente de Infantería D. José Cáceres y don

Vocal de la de Tenerife, el médico primero D. Aurelio Solis, y de Gran Canaria, el Teresa, por la tarde, á las cuatro, predicandel mismo empleo D. Francisco Iturraldo.

evela Central de Tiro, el capitán de Infante- on su iglesia.

Escuela de Tiro.

Abone de tiempo. Se le concede para efectos de retiro al eapitán de Infantería D. Ramiro Barcia.

ría D. Pedro (Español.

tervención D. Adelaido Martín, á los primeros tenientes de Carabineros D. Mariano Sánchez y D. Juan Parra, y á los segundos don Bartolomé Salinas y D. Francisco Nieto. Servicio de aeronáutica.

capitanes generales. Matrimonlos. día de la Novena á Nuestra Señora de Co-Se conceden Reales licencias para contraerlo al oficial de Intendencia D. Silvestre Goni Ejercicios con Exposición, predicando el Robles, á los segundos D. Angel Losada y muy ilustre Sr. D. Antonio García Cano. D. Rufo Escribano, y al segundo teniente de

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales del

#### Infantería D. Federico Cano. Control of the contro

POR TELEGRAFO BURGOS 18.

Procedente de Oña llegó hoy, en automóvil, à esta capital, el Nuncio de Su Santidad monseñor Ragonessi, alojándose en el palacio arzobisnal. Le rec bieron las autoridades civiles y ecle-

#### iásticas y un público numerosísimo. Mañana se le entregará el palio al eminen tísimo señer Arzobispo de esta diócesis.

POR TELEGRAPO SANTIAGO 18. Convocada por el eminentis mo señor Cardenal Herrera, se ha celebrado una reunión rara tratar de la organización de las peregrinaciones nacionales y extranjeras anuncia-

# das, siendo nombradas varias Comis ones. Notas de sociedad

ORDEN DEL SANTO SEPULCRO El Capítulo de la Orden militar del Santo co el Grande, para armar caballero é investir

quitecto D. Luis María Cabello y Lapiedra. También se reunirá el Capítulo el día 23, para armar caballero á D. Leopoldo del Sejo y López Serantes, siendo su padrino don Alfonso Fernández de Alcalde.

ro. con el capitán de Ingenieros D. Emilio Sicilia. -También se ha celebrado la boda de la D. Antonio Torroba: v nor la tarde, a las señorita Carmen Mataix, hermana del direc- sels, predicará D. José Jover. tor de El Mundo, D. Sant ago, con D. Rafael Barrantes Roldán, hijo del conocido médico

Se encuentra muy mejorado de su indisposición el ten ente abalde Sr. Díaz Agero. VIAJES Se ha instalado en San Sebastián la mar-

quesa viuda de Vistabella, con sus hijos.

de la Asociación de la Prensa.

tander. D. Feder co Botella.

villa, el Sr. Ibarra, y á Jaén, el Sr. Alcalá —Se han trasladado: De Zarauz al Castillo de Higares, en To-

-Han marchado: á su dehesa de El Cas-

tañar, en Toledo, los condes de Finat; á Se-

-Han regresado á Madrid: De Briviesca, la condesa viuda del Val: de Guernica, los condes de Montefuerte; de Santander, el conde de la Concepción; de La Co-Martínez y Francisco Goicocchea, con ocho del servicio en Ceuta: D. Gustavo Barbeyto, ruña, D. Luis Lavin, y de Arechavaleta (Gui-Hi'as de la Caridad, todos los cuales em-D. Joseph García Reta, D. José Montaner, púzcoa), el general González Tablas y sus hi- barcaron el día 14 en Barcelona, en el

#### FALLECIMIENTO Falleció aver en esta corte la señora doña

José Avarez Entrena. D. Manuel Fermín jur sconsulto Sr. Díaz Cobeña, á quien, lo cito. Abeytia, D. Jesús Diez Miró, D. 1 1 nel Mu- mismo que á toda su familia, hacemos pre-noz y D. Carlos Capdevila.

## SUCESOS

Mucrte repenting. En la calle de Calatrava se encontró indispuesto Jesús Rodríguez Herranz, de diez y nueve años, sufriendo la pérdida del conoci-

miento. Llevado á la Casa de Socorro de la Latina, falleció á los pocos instantes de su entrada. La muerte fué debida á una enfermedad que de tempo venía padeciendo.

Rifa.

En la Casa de Socorro de la Inclusa fué asistido Manuel F. Breneza, de dos heridas incisas en ambos labios, calificadas de pronéstico reservado, las cuales le fueron inferidas por Adrián Astigarraga, en la calle del Duque de Alba.

Disparo casual. Hallandose en la zona de recreos del Parque de Madrid, examinando una escopeta de tiro al blanco, que creían descargada, los jódes del servicio en Larache, y D. Pedro Cár- venes Víctor Carretero y Cipriano Ramírez. se disparó el arma, resultando el primero con una herida en la región escapular izquierda,

Obrero muerto. A las seis y cuarto de la tarde de ayer ha sido arrollado en la estación de Atocha, por el tren núm. 9, Casimiro Tansiro, de cincuenta y se s años, mozo suplementario de pequena velocidad, que iba subido á un vagón del

mismo tren.

# El arrollado falleció en el acto.

RELIGIOSAS

San Pedro de Alcantara, c. f.; Lucio y Tolomeo, mrs.; Pelagia, v. y mr., y Fre-

La Misa y Oficio divino son de la Octava de Nuestra Señora del Pilar con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna. - Beato Juan de

gado de Guerra de Ceuta, en interdicto de Catedral .- A las ocho, Comunión para la Pía Unión. Capilla del Santo Cristo de la Salud.-Manifiesto de diez á doce y de seis á ocho. Capilla del Santo Cristo de San Ginés.

> posición de S. D. M.; al anochecer, los Ejercicios con sermón. Carmelitas descalzas de Santa Ana y San José.—Quinto día de la Novena á Santa

do D. Manuel López Anaya.

Corte de María.—Del Buen Suceso, en su ig esia, de la Visitación, en los dos Mo-Ha sido destinado como profesor á la Es- nasterios ó en Santa Bárbara, y del Puerto Día de Retiro.—El Retiro mensual de señoras en la capilla de las Hijas de María Inmaculada para el Servicio Doméstico

(Fuencarral, 113), se celebrará mañana

20 dirigido por el padre Juan Francisco

Lónez, S. J. Encarnación.—Todos los días, á las dies Se les concede al auxiliar mayor de Inde la mañana, Rosario. Iglesia de Jesús.—Cuarto día de la Novena á Jesús; á las seis y media, Misa; á las diez, la solemne con S. D. M. manifiesto y sermón, que predicará D. Plácido Ver-de; por la tarde, Exposición, Trisagio y

sermón a cargo del padre Rabaza.

Parroquia de Santa Cruz.-Tercer día Ejército y de la Armada que de een asistir de la Novena a la Virgen del Rosario. A á las Escuelas del servicio de auronánt ca mi- las nueve, Misa cantada; á las cinco y mesermen, por D. José Jover. Parroquia de San Luis Obispo.—Tercer

> vadonga. A las cinco y media de la tarde, Perpetuo Socorro.-A las ocho, Comunión para la Asociación del Silencio. A las cinco y media, Ejercicios, predicando el pa-Oratorio del Olivar.-Ejercicios mensua-

> nión genera' á las ocho; á las diez. maniflesto de S. D. M., quedando expuesto todo el día: á las seis de la tarde. Ejercicios. predicando un padre Dominico, é imposición de medallas. Religiosas de Góngoras.—Función de la

les de la Congregación de San José. Comu-

'Visita Josefina''. Comunión á las ocho media; y a las cinco de la tarde, Ejercicios con sermon. Religiosas del Corpus Christi.-A las cho. Comunión, rara los Agonizantes de

San José; à las cinco de la tarde, Ejerci-

Sagrado Corazén y San Francisco de Borja.—Día de Retiro para la Congregación Josefina, predicando el padre Goül. Salvador y San Nicolás.—Octavo día de la Novena a la Virgen del Pilar. A las ocho, Misa de Comunión general. A las diez, M'sa mayor, con man'fiesto y sermon, por don

cicios y sermón por el padre Rabaza. S-n Ildefonso.—A las cinco y media. sexto día de la Novena á Santa Teresa; predicará D. Angel Lazaro. Santa Bárbara. — Sexto día de la Novena á Santa Teresa; á las diez. Misa ma-

yor con Exposición; á las cinco y media,

San José.—Sexto día de la Novena á San-

ermon one predicara D. Luis Calpena.

Fidel Abad. A 'as cinco de la tarde, Ejer-

ta Teresa. A las ocho, Comunión para la Asociación Josefina. A las cinco y media, Ejercicios con Exposición, predicando hoy. Sepulero se reunirá el miércoles, á las cuatro mañana y pasado, D. Silvestre Alonso, y los de la tarde, en la Real iglesia de San Francis- tres útimos días. D. Eugenio Redondo. San Antonio de los Alemanes. — Cuarto d'a de la Novena a San Rafael; á las

diez, Misa cantada, y por las tardes, á las cinco, después de la Estación y el Rosario, prodiesrs el Sr. Climent. Hoy Cuarenta Horas. Santuario del Inmaculado Corazón de María (Buen Suceso, 18).—Novena que la Anchicofradía del Inmaculado Corazón de María dedicada á su Titular. Tercer día. A las ocho, Misa de Comunión, Exposición y En la iglesia parrequia! de San Jerón mo Novena. Hov. a las nueve v media, Misa se celebró el matrimonio de la señorita Gloria sciemne. A las cinco y media Ejercicios,

predicando el nadre José Martel.

viástica.)

San Ginsa.—Segundo día de la Novena & Nuestra Señora de Va'vanera, predicando IFsto periódico se publica con censura ecle-

### MISIONEROS E HIJAS DE LA CARIDAD A LAS ISLAS FILIPINAS

El reverendo padre Martinez, Visitador

de la Congregación de la Misión de San Vicente de Paul, y director de las Hijas de la Caridad en las islas Filipinas, después de haber terminado los asuntos que a la madre Patria le trajeran, regresó de nuevo à aquellas tierras del Extremo Oriente, en compañía del reverendo padre Mariano Napal, superior del Seminario-Colegio de Jaledo, los duques de la Vega, y de Noja á San- ro, Ilo-Ilo; del reverendo padre Pedro Angulo, superior del Seminario-Colegio de Cebú; y los padres Antonio Pérez, Baltasar Comin Lorenzo Ibiñez-Elejalde, Cecilio Martinez, Daniel Millan, Cayetano Goicoevanor "Alicante" con rumto a Manila. Dos de ellos van destinados a aquellas Misiones, para cumplir sus deberes milita-

¡Que el Señor les conceda un viaje teliz,

y bendiga sus apostólicos trabajos!

#### TOROS Y TOREROS

#### EN MADRID

Matadores: Algabeño II, Ale y Valencia. Toros: seis de D. Felipe Salas.

La tarde, muy fría, y la entrada más fría todavia. Mal acaba la cosa.

#### Primero.

Porfiado, berrendo en negro, megón del izquierdo, grandecito y bien criado. Algabeño II da unos cuantos lances acep-

En la Plaza reina un lío mayúsculo por la mala dirección. La lidia se lleva completamante al revés.

Un piquero casi mata al bieho por haberle metido un metro de palo. (Bronca.) Entre Pelucho y Fresquito cuelgan dos pares, é nmediatamente el usía cambia el ter-

cio. (Palmas.) Algabeño muletea bastante desconfiadillo v distanciado; la facua resulta pesada y deslucida, además de sufrir el matador algunas roladas peligrosísimas.

Empezan las palmitas de tango. Cuando consigue que el animal cuadre, entra muy de prisa, dejando una estocada casi entera, que resulta perpendicular y delan-

Llega el primer aviso. Vuelve á entrar á matar, metiendo media caida, que basta. (Hay de todo.)

#### Segundo.

Gallareto, berrendo en negro, lucero, chico y con dos ins gnificantes pitones. Ale veroniquea muy bien, terminando con un recorte ceñido. (Palmas.)

También en este toro la lidia se lleva rematadaments ma', y tambi's un piqueso deja casi med o ralo dentro del toro.

La bronca que se arma es brutal, y el presidente llama al autor de la hazaña para multarle. 'Ale cuelga medio par malo y Ciervana uno

entero bueno. Tocan á matar, y allá sale el bilbaíno á entendérselas con el novillo.

Muletea con exeesivo movimiento, no obstante su trabajo se aplaude por hacer el niño alguna que otra monería, que gusta á la con-

En la primera igualada mete un bajonazo, que acaba con Gallareto. (Muchas palmas.)

FRUTALES DE ARAGON

en Bereza (Aragón). Arboles fretales y de aderno, ros les, etc. Pidam estulogos á su administrador en Dareca, y Alsalá, 33, 2°, Matrid.

EN CALIDAP, SOLIDEZ, ARTE Y GUSTO ES EL

MULBLE «THONET»

Annes de comprar, visiten nuestra Exposición; dondo encontrarán un gran sutrido en

comedores, dormitorios, salones,

despachos, etc., en precios

sin competencia.

Thonet hermanos

10. PLAZA DEL ANGEL. 10.

Teléfono núm. 2.901.

Suspetón, negro, bragao, gordito y bien puesto de herramientas.

Valencia da dos verónicas muy buenas y un recorte superior. (Ovación.)

El animalito cum le med anamente con les

de aupa, dando ocarión á Roger para que uite superiormente. bien, oyendo los dos abundantes palmas. Valencia manda á la gente que se ret re al estribo y empieza con un superior pase por alto. Sigue valiente y dando algunos pases

de primera. En la faena anotamos dos molinetes extra. Después se descompone algo y la cosa resulta ya un poco deslucida.

A un tiempo señaló un buen pinchazo; á continuación, otro regular y otro acepta-

Más pases para una estocada casi enters y contraria, que acaba con el torito. (Algunos pitos.)

CHarto.

Torrealto, negro zaíno, chico y con pocos pi tones. Es tuerto del derecho. Algabeño intenta torear de capa, pero el animalucho no le acude, y desiste de su empeño El primer tercio consta de cinco picotazos,

tres caídas y un penco difunto. Pelucho cuelga un buen par de garapullos: signe Fresquito con otro mediano y cierra el rrimero bien. (Palmas.)

Algabeño II es acogido con prolongados Veremos si el de la Algaba se saca la es-

pina del anterior. En el primer pase barre muy requetebién los lomos del tuerto, pero luego se descompone atrozmente, sin que seramos por qué, resultando la faena sosa, aburrida é incolora. El público empieza á dar señales de can-

za á entrar á matar para señalar un buen pin-Algunos mantazos más y en seguida, entrando con fe. deja una estocada entera, que resúltó delantera y contraria. (Descabella y

#### Quinto.

Necesario, negro zaíno, sacadido de carnes y con buenas defensas.

oye palmas.)

Ale da cuatro verónicas superiores de verdad y nn recorte extra. (Ovación.) El b'cho acude bien á las plazas montadas.

y los matadores hacen verdaderas filigranas auitando. Hay algunas medias verónicas de Ale, ceñidísimas, que levantan una tempestad de

aplausos, y otras monerías de Valencia, que se ovacionan con entusiasmo. Ya era hora que esto se an mara.

Cuando se cambia el terrio, coge Ale los rehiletes, cambiándolas colosalmente. Otro en la misma forma, del que se cae un palito, y el tercer par lo deja después de su domicilio.

intentar ponerlos varias veces. Cierra el tercio Alvaradito Chico.

#### Ale pasa de muleta, bailándose al misme tiempo una monumental furlana, que algu-

nos corear con mucho estilo. rimera igua aus deja una estocaquinta costilla: otra estocada ente-Entre Ahijao y Cadenas banderillean ra, may baja, y luego un pinchazo. Descabella á la segunda y escucha algunas palmas de simpatía.

> Maquinista, negro zaino, sacudido de chichas y cor'o de agujas. Valencia da cuatro verónicas superiores y

un farol de mucha luz. (Ovación.) El novillo toma eineo varas, derriba en tres

v mata dos jacos. Valena y Ale oyen muchas palmas en los quites, y también Algabeño comparte con sus compañeros los aplausos.

Pepito Roger coge banderillas, cambiando de primera, superiormente; otro al cuarteo nagnífico, y cierra Metralla, bien.

Valencia brinda á Belmonte, al que el púel co le tributa una gran ovación, que él agradece, sombrero en mano. Valencia hace una facna superiorísima, en

molinete, que el respetable corea con olés y y oreja.) bravos. En los tercios del 7 señala un buen pinhazo: otro, y una ratocade casi entera, algo delantera. Intenta el descabello, acortando

á la tercera intentona. El muchacho oye palmas, además de un regalo de Belmonte.

#### EN VISTA ALEGRE

#### Espadas: Platerito y Larita. Toros de Clairac.

La corrida de ayer se celebró con buena sancio, dec diéndose entonces el Sr. Carranentrada, sin llegar á lleno. Los toros fueron, en general, mansos. El

corrido en segundo lugar fué fogueado, y el cuarto retirado al corral, después de un escándalo mayúsculo.

Fué sustituído por uno de Oles. Platerito no pasó de regular en los toros que le correspondieron. Tuvo deseos de agra-

dar y se le aplaudió bastante. Larita dió la nota de valentía toda la tarde toreando y matando con mucha fortuna. Sobresalió en su segundo toro, que brindó al público desde el centro de la plaza, y después de una super or faena de muleta recetó una estocada eolosal, saliendo enfrontilado.

Oyó una ovación y se le concedieron las dos orejas. À este toro lo banderilleó Larita con luci-

miento. Durante la lidia del sexto toro fué cogido el bander llero Cofre, recibiendo un puntazo en la región femoral, de pronéstico reserva-

do. En un co he fué trasladado el herido a De los subalternos, Bonifa y Cofre banderilleando.

Servicio telegráfico

Gallo, Gaona y Celita. ZARAGOZA 18.

Se lidian toros de Moreno Santamaría. Primero. Gallo lancea muy ben. (Pal-

Con la muleta hace una faena superiorisi-

á cual mejor. El público se cansa de tocarle las palmas y

orear «on entusiasmo la faena. Da tres pinchazos y descabella á pulso. Ovación.)

Segundo. Gaona torea por verónicas y de frente por detrés, de una manera estupenda. (Ovación.)

Clava tres magnificos pares de rehiletes, que valen otras tantas ovac ones. Muletea luego, metido materialmente en los

níficos y uno de pecho, superior. Entrando muy bie ndeja una buena estocala que hay pases naturales, de pecho y de da, seguida de un certero descabello. (Ovación

Terrero. Celita da unos lances aceptables. Con el trapo rojo se muestra muy valiente,

Da un pinchazo y una estocada delantera. Descabella. (Ovación y oreja.) Cuarto. Gallo torea de capa muy artístio y decidido. (Palmas.)

lla. (Ovación.) Quinto. Gaona se abre de capa y torea por verónicas, estirando los brazos muy bien

puntazo en la mano derecha. El público pide que se ret re á la enfermería, pero él se niega y sigue toreando supe-

riormente. Da dos pinchazos bien señalados, resintiéndose de la mano.

xcelentes pasca deja una gran estocada. (Ovación y oreja.)

Sexto. Celita veroniquea bien. ma esto ada superior. (Ovación.)

"El diestro Rodolfo Gaona sufre una herida ine sa en el dorso de la mano derecha. de ocho centímetros de extensión, lesión que le impide continuar la lidia."

VALENCIA 18.

los Gómez Ortega.

#### Primero. Joselito veroniquea bien. (Pal-PHRE )

Hace una gran faena de muleta, que se Den a. aplaude mucho, y entrando á matar con el eión.)

Segundo. Gallito torea por verónicas y navarras, mag stralmente. (Ovación.)

Con la flámula realiza un trabajo de primera ralidad. Da media estocada tendida y una corta, que es suficiente. (Palmas.)

Tercero. Joselito torea muy bien, terminaudo con media verónica, rod lla en tierra. Pasa de muleta muy requetebién, dando al-

unes molinetes colosales. (Ovación.) Entrando con guapeza, mete un gran volapié, que mata sin puntilla. (Ovación y

oreia.) Cuarto. Joselito quiebra de rod llas.

Después lancea bien, terminando con un re-

orte ceñido. (Palmas.) Muletea cerca y valiente, habiendo algunos ases preciosos.

Da dos pinchazos y media estocada. Desca bella. (Muchas palmas.)

Quinto. Por estar quedado, no se presta ser toreado de capa.

Con la muleta hace una gran facea, que el rúbi co corea y aplaude con entusiasmo. Señala un buen pinehazo, y luego deja media superior. Descabella. (Ovación, la oreja y el

rabo.) Sexte. Joselito da unas cuantas verónieas aceptables. (Palmas.)

La faena de muleta es muy buena en prinripio: pero bastante mov da después y algo

lesconfieda. Da un pinehazo, barrenando; otro alto y med a estocada. (Palmas.)

Anselito fué sacado en hombros. Joselito ha cerrado la temporada con 76 orridas, alternando en 44 con Rafael y en 26

on Belmonte. Ha elavado 252 pares de banderillas y ha zanado 77 oreias.

Por cogidas ha perdido 40 corridas.

SUMARIO DEL DIA 18 Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales ordenes nombrando, para los Registros de la

Propiedad que se mencionan, á los señores que se indican. Otra disponiendo que D. Gabriel Oveias Bretón, registrador de la Propiedad de Huesea, cese en la comisión que desempeña en la D receión general de los Registros para auxiliar los trabajos de la reforma del reglamento hipatecario, y nombrando para sustituirle á D. Cesáreo Salcedo y Velasco, registrado:

Otra declarando jubilado á D. Agustín Bamos del Pozo, registador de la Propiedad de

Guerra.-Real orden disponiendo se devuelbrazo muy alto, señala un buen pinehazo; re- van á doña Dolores Monéndez Roca las 250 pite con media atravesada, que basta. (Ova- pesetas que ingresó como segundo plazo para

la reducción del tiempo de servicio en filas de su hijo Federico Menéndez Menéndez. Fomento.-Real orden dis oniendo se prebl que en este periódico oficial la relación de los servicios prestados por la Guardia civil

en la custodia de la riqueza forestal durante el mes de Agosto del año actual. Otra declarando caducada, con pérdida de la fianza, la concesión del tranvia de Palma.

#### ADMINISTRACION CENTRAL

del Río á Ecija.

Gobernación.—Subsecretaria.—Continuación de la relación certificada de las cantidades recaudadas en los Gobiernos civiles que se citan, con destino á la suscripción nacional ab erta por iniciativa de S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia (q. D. g.) para socorrer & los españoles repatriados.

#### ESPECTACULOS PARA HOY

COMEDIA.-A las diez (función popu-

lar). El señor juez. LARA.—A las seis y media (doble), MI tia Ramona (tres actos).—A las diez (doble), Mi tía Ramona (tres actos).

ZARZUELA.—A las sus y media (fus-

ción popular, procios popularos). Marzot.--A las dies y cuarto, La viuda alegre, por Sagi-Barba y Luisa Vela. APOLO.—A las seis, En Sevilla está el amor.—A las siete y cuarto, España nuo-

va.—A las dies, El amigo Melquiades.—A las once y media, La Venus de piedra. CERVANTES.—A las se's y media (sección vermouth). Liuvia de hijos (tres actos).-A las dies (sencilla). La forastera

(un acto).—A las once (doble), El models de Virtudes (dos actos, dividido el segundo en dos cuadros y una película). COMICO.-A las seis, El cabeza de fa-

rilia (tres actos).-A las diez y media. Los dos cadetes (tres actos). PRINCIPE ALFOVSO .- (Cinema de moda).-De cinco y media á doce y media, secein continua .- Todos los dias estrenos .-

"La tierra funesta", "Instinto de ciega" y otras. TOPNAVENDE .- Primera sección de cinematógrafo. á las tres y tres cuartos: segunda, á las cinco y cuarto; forcera, 🕏 les reis y tres cuartos, y cuarta, á las nueve y tres cuartos .- "Las aventuras de Catalina", en las primera, tercera y cuarta

secciones.-Todos los d'as, emodionantes estrares. INPANTA ISAPPL-(Paronillo, 14). Arte de ser abuela" y "Extraña intervis". Butaca, 20 centimes.

IMPRENTA: PIZARRO, 14.

# de la Propiedad de Huelva.

Coches de lujo. Abono de Acreditados talleres del escultor

tronco y limonera buen material. T. Moriana, 2.

GAFAS Y I ENTES imágenes, Altares y toda clase de carpinteria re-GARANTIA ABSOLUTA ligiosa. Actividad demostrada en los múltiples en-ANTIGUA CASA VARA Y LOPEZ

5. PRINCIPE, 5

ICENTE TENA

cargos, debido al numeroso é instruído personal. Para in correspondencies

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

## S. S. BENEDICTO OBRA ARTÍSTICA EDITADA A TODO LUJO

EN MAGNÍFICO PAPEL DE ACUARELA Y CARTULINA istrupado en III R ICROMA, á diez y sols tirtus, do 65 × 80 centimetros... 15,90 pesetas ara.

id., á ma sola tinta, 44 × 56 centias tros .................. 3,99 iricir los pedidos á noestra Administraci n. Desengaño, 12, y á A. FIOSCA Y C.º Poblejos, 3, Madrid.

DESCUENTOS A REVENDEDORES Y ALMACENISTAS

Acompañando á los pedidos 0,30 po atas más, so remeson por corros en caquato cartifica fa.

# BREVES Y ECONOMICOS

Pentro do esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no con superior à 30 palabras. Su procio es el de 5 céntimos por palabra. este Sección tendrá cabida la liulea del Trabajo, que será gratuita para les demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 paintras, pagando cada dos palatras que excedan de este número 🖜 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

PENSIONADO Univer-

sitario católico. "Provi-

Boisa del trabajo

VACANTE la plaza de

setss anuales y dere-

chos ... Solicitudes al se-

nor cura.

do, izquierda.

derscia".—Valladolid.

Zamora.

Málaza.

PARA EL CULTJ IMAGENES, Pasos, Be- a procios de mina. Depósi- Sierpe, S. enes campanas; pidanse o de materias puras para catalogos. Secundino Ca- abonos, de riqueza garansas. Riera de San Juan, tizada. Santa Clara, 26,

### 13. segundo. Barcolona.

SITUACION

Pesetas.

549.730.034,80

179.585.111,91

684.985.893.10

150.000.000

100.000.000

444.359.440,39

168.943.248,08

218.815.943,09

20.499.000

10.500.000

1.154.625

14.748.907.31

44.473.247,87

2.999.274.956.21

150.000.000

2.000.559.575

20 000.000

591.030.348.45

13.721.940,43

43.178.144,75

386.992,89

255.313,18

219.746.59

166.930.27

10.667.584.14

56.227.613,73

39.215.416.54

23.318.363.64

49.178.855,04

149.817.29

Vitoria

997.816.80

294.243.51

21.044.261,01

3.225.533,89

3.458.017,74

Pesetas.

550.351.573,44

176.231.480,14

688.449.802.75

150.000.000

100.000.000

437.464.522.96

167.211.472,26

210.735.892,89

20.232.621,01

32.451.867.59

344,431,519.26

20.318.000

10.500.000

1.154.625

14.749 244,11

49.278.442.02

2.989.377.662,30

150.000 000

20.000.000

598.748.739.66

11.811.512,38

37.726.806

988.248.30

230.132.89

179.941,18

614 748,59

9.513.958.76

55.911.164,47

1.979.817.21

29 522 862 29

23.5 2.125.52

44.228.745,18

482.956.51

2.989.377.662,30 2.999.274.956,21

6 954 96

1.210.345.94

6.351.601.29

3.201.639.07

5.053.014.57

VARIOS MIL cartas comerciales, papel superior, 15 17 Octubre 1914. 10 Octubre 1914. pesetas. Imprenta Cató-

#### lica Alburquerque, 12 (Asilo), Madrid. DISTINGUIDA señora católica, cede habitación

ž seĥora sola, honorable, iadosa y con referencias. Señas, en esta Administración, (X)

clases de R. López de He- Costanila Desamparados, mistración. redia y Compañía. Haro 3. bajo derecha. FABRICA de campanas

Portal de Urbina, 2, Viloria. SETORA buena edad

6.510.102.46 en casa de poca família 32.515.326.79 ó sacerdote, Jorge Juan, 344.431.519,26 núm. 4. panaueria, intor-Mara. OFRECESE señorita dependienta comercio,

casa formal, educar mifios 6 acompañar señori. tas. San Andrés, 1 duplicado. PORTLAND "Renola". Espiidosa. Larios, 12, Má-

marca Ancora. Garantiza- laga. mos la superior calitad. l'recios en competencia. Hijos de J. M. Rezola, San

lavabos, vaterclosets, ca. ro 15, bajo. lentacores, etc., etc. Tuberías para conducción de na, cirugia, buena comune-agua Exportación á pro- ta, que e concación in-vincias. Lacoma Herma- formaran: Marqués Ur-20s. Pasco de San Juan, quijo, 40, bajo. 44. Barcelona.

VINOS v vermonths, ex. acreditado, se ofreca para ses. Mayner. Piá y Sugrahes, Reus (Tarragona).

pórtanse á todos los paí- lecciones bachillerato; en-GRAN fundición de

San Marcos, 22, principal. campanas y fábrica de re. acompañar señola 6 nidad en yugos metálicos, También aceptaría porte-

con natento de invención ría, pues tiene un hijo Casa fundada en 1824. mayor de edad. Hilario terior.

CARBONES minerales, OFRECEST para acomantracita, cok, se emportan pañar señora o señor.tas. JOVEN empleado, ofre-

cese horas tarde, cobrador, secretario. Lista, codula 27.939. VINOS, cognac, ojén. AUTOMOVILISTAS. Ac. ron, con medalias de oro. Adolfo de Torres 6 hijo.

resorios, reparación, garage. Sociedad Excelsior. Alvarez de Baena. 5.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licores. Luis C. Cordon. Jerez de la Frontera. PROFESOR práctico es

la ensenanza en Colezios NECESITAN TRABAID acreditados, se ofrece pabeauth, buenos intor. A locciones del hacaillerames, se ofrece compañía o o en Colezios o a demici-VINOS finos de todas dirección en casa católica. Ho. Rarón, en esta Admi.

JOVEN dier y nueve JOVEN llustra lo, em- años, empleado en minispleado del Estado, ex saro terio, buena letra, se ofrerelojes públicos de los gento, deses administrar ve horas tarde nare ofici. Hijes de Igracio Morta lincas, desempenar cargo na. Referencias inmejoraantiogo, Razón: Jesús y bles. Razón: Luisa Fer-María, 7. Colegia. anda, 25, 3.º isquierda.

Sacristan-organista de do, c mucha practia, da SACERDOTE gradusdesea servir de doncella Brea (Madrid) —300 pe- lecciones de primera y segunda ensenguza á domicilio. Razon, Friz. ape, 7. principal.

CABALLERO desea co. SINDICATO DE LA locación, por modesta que INMACULADA. — BS &S sea. Veiarde, 12, segunsin trabajo modistas, costureras en blanco, plan-FABRICA de mosaicos chadoras, sombrereras, et-

hidránlicos, La Fabril Wa. cétera. También desean colocalagueña, de José Hidalgo ción profesoras y senoritas de compañía. Los avisos al Sindicato. PEINADORA, viuda. San Bernardo, 7, princicargada de familia, ofrepal, 6 á casa de la secre-

co sus servicios, para dar taria, señorita María de pan a sus hijos. Ceferina Echarri, Juan de Mena, 16 GRAN surtido en baños. Enche. Trafalgar, núme-SEKORITA joven y for. mal, desea colocación coa PRACTICANTS mediciseñora sola ó señorita qua viaje pur el extranjero 6 pase mitad tiempo. Conde

de / randa, 13, cuarto cuarto. PROFESOR católico PIANISTA notabilist. mo, ofrécese leaciones particulares. Precios ba-

Senanza especial dei latin. SENURA viuda, desea

ratisimos. Cruz, 14, entrezuelo. JOVEN instruído, urgo colocación, aunque modes-

lojes de torre. Especiali- aos é cuidar de casa, ta, atender familia enferma. Céduta 33.063. (374) 38. moderno.

PROFESORA corsés, da Peñasco, & principal in- lecciones á domicilio. Pes,

**EN PROVINCIAS** 

EN ZARAGOZA

ma, en la que hay pases de todas las marcas y

pitones, dando también dos molinetes mag-

annque algo deslue do.

Pasa de muleta como ól sabe hacerlo, enusiasmando al público, que no cesa de aplaudir. Da un pinchazo y media buena. Descabe-

y aguantando mucho. (Ovación.) Al iniciar la facua de muleta sufre vo

Un peón le retira á viva fuerza. Gallo coge los trastos, y después de unos

Hace con la muleta una faena breve, para Parte facultative.

> EN VALENCIA José Gómez, Gallito.

Seis b chos de Contreras, para el menor de

# PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORITA

FALLECIÓ EL DÍA 20 DE OCTUBRE DE 1913 A LOS 17 AÑOS DE EDAD Mabiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Sus padres D. Miguel y doña Milagros, hermanos D. Miguel, D. Pablo y doña Milagros, abuelos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. Todas las Misas que se ce'ebren el día 20 del corriente en las parroquias de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí), San José y San Sebastián, en la iglesia de San Fermín de los Navarros, en el convento de las Esclavas (calle del General Martínez Campos), Descalzas Reales y en el Oratorio particular de San José de Cluny, serán aplicadas por el alma de la

R. I. P.

finada. Los Exemos, é Ilmos, Sres, Nuncio Apostólico de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá y de Sión, han concedido 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, á todos los fieles por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma de la finada.

CO DE ESPANA

497,47

62.919.361,03

Llamamos la ateleción sobre esta marca. El rejoj Tryar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910. En vista del re-

sultado positivo de dicho reloj, no hemo; vacilado ea recomendario & todas las nersonas deseosas de tener un verdadero reloj de marca cro-

Pts Co: caja de ziero 6 niquel ..... 45 Idem de plata. 60

Se facilitan A

por certificado.

nométrica.

los señores sacerdotes á pagar en seis ú ocho plazos mensuales. Se bonifica un 10 por 100 ca les pages ai contade.

Cada reloi va acempanado de un certificado de

garantía : origen. Dirigires a GRAN RELOJERIA DE PARIS. PUENCARRAL, 59. MADRID. Apartado de Correos, 364. Se manda por corres con um emmento de 1.50

# Acción Social Católica

orientaciones é indica- El agricultor y el obrero

ciones para la formación en el Sindicato Agricola. de SINDICATOS AGRI- | Algunas instrucciones COLAS. para utilizar sus ventajas POR DON ANTONIO MONEPERO MARTIN

AGRICULTOR DE DUEÑAS (PALENCIA)

PRECIO: 0,25

De venta en el kiosco de EL DEBATE SOL DE VIE IA Y CATALAN manimada, uiz a croissents y demos telleria, elaborados por ama , única a . Pan gluten para diabéticos. LA VIENESA Calle R coletos, 4; Serrano, 54; San M x-cos, 26; Post s, 4, y Fernando VI, 10.

PALEICAS DE HARIYAS Y MOLI OS HARINERIS

Accesprios le todas clases para dichas industrias.

JUAN Y SALVADOR CHACON

3, Plaza del Angel, 3. MADRID

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUIVILLE RAIZ DE CAVALLE

A los propagandistas sociales Recomendames el utilisimo libro intitulado l'ara funde y dirigir ha d'adicatos agracolas, escrito por el experimenta-o propagandiria ... Juan Francia-o Co-\_ino PESETAS. ou casa del autor, Camallero

de Gracia, 24, segundo, y en el kiosto de El Debute.

venta en Madrid: SATURNINA GARCIA

San Bernardico, 18 (Con itería).



11 June DELOS de jaulas desde el más in-

fimo precio. Utensil os de cocina. Ajuar de casa Unicamente Casa Marin. 12, Plaza de Herradores, esquina á San Feli

> LA PRENSA agencia de anuncios

Lineleum, selde todas las exis-

cias á mitad de precio. Telefo-no 5.020. Salinas. 5, Carranza, 5.

STERAS

— Carmen, 18. Taláfono 128.— MADRID Combinaciones económicas de varios periódicos. Pidanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos

Rafael Barrios.

versario. PARA BUENOS BRITES.

en esquelas de defun-

ción, novenario y ani-

do. Aparte do 171, Aladrid. 1822, 2242 para paja di deserbas de Adida. . . 

-

GENCIA CATOLICA DE

PUBLICIDAD

PROPIETARIO: Sebastian Borreguero Sacristán. anuncios en general Gratis facilità

preceptores, profes o r e s

nstitutrices, doncellas, ni-

ieras, cocineras y criados

de todas clases.

augusto phgueroa. 16

Teléfono núm. 3.768.

Aladivid.

lámparas, mucha variedad. Marin. Utensilios de cocina. 12. Plaza de Herradores, 12. esquina á San Felipe North Coches de lujo. Avono ne tronco y limonera, buen

Para toda ciase

ANUNCIOS Dirigirse á la agencia J. DOMÍNGUEZ 8. Plaza del Matura. 8

MADRID

# ACTIVO

17 Octubre 1914. 10 Octubre 1914. Oro en Caja. SOS Y SELLOS CAUCHO Del Tesoro..... 4.206.949,40 3.681.593.33 Encomeenda. 20, Jupilea- Del Banco...... 546.138.369,78 546.047.944

Corresponsales y agencias del Banco en el extranjero

Del Tesoro...... 60.007.827,39

6.254.26

Del Banco...... 116.223.652,25 | 116.665.750,88 Bronce por cuenta de la Haclenda..... Efectos a cobrar en el dis..... Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891...... Pagarés del Tesoro, ley de 2 de Agosto de 1899..... Descuentos..... Pólizas de cuentas de crédito. 241.006.311 Créditos disponibles........... 73.805.338,74 74.002.562,92 Pólizas de créditos con garantía. 433.303.411.16 432 867.426.89 Créditos disponibles...... 222.567.518,27 214 051.483,80 Pagarés de préstamos con garantía.....

Otros efectos en Cartera..... Corresponsales en el Reino..... Deuda perpetua interior al 4 por 100..... Obligaciones del Tesoro à negociar..... Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos..... Acciones del Banco de Estado de Marruecos, oro...... Bienes inmuebles..... Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, oro... Tesoro público; su creata corriente, plata...... PASIVO Capital del Banco......

Cuentas corrientes en oro..... Cuentas corrientes oro, para pago de derechos de Aduana...... Depósitos en efectivo...... Por pago de intereses de Deuda perpetua interior... Por pago de amortización é intereses de Leuda am musa. material. Tv. Mormana, 2. 7.599 philo... tizable al 4 por 100...... Por pago de amortización é intereses de Obligaciones sobre la renta de Aduanas..... Por pago de Deuda exterior en oro...... Su cuenta corriente, oro..... kara sa configura. Para pago de la Deuda perpetua interior......

Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....

Diversas cuentas.....

Fondo de reserva.....

Cuentas corrientes.....

Billetes en circulación...... 1.994.323.650

Tipo de interés.—Descuentos, 5 por 100.—Préstamos y Crédites con garantia, 5 1/2 por 190.—Crédites Faustine Murga Zulueta. personales, 6 por 100.—V. B.: P. El Gobernsdor.—El Interventor.